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ХАЛИН. Добрый день, уважаемые депутаты! Добрый день, уважаемые 

приглашенные! Сегодня  здесь, в Большом зале заседаний, проводится первое 
организационное заседание Тюменской областной Думы шестого созыва после 
выборов и после единого дня голосования 18 сентября 2016 года. 

Прежде всего давайте решим технический вопрос, для того чтобы нам 
комфортно отработать, прошу всех присутствующих в зале отключить свои 
мобильные телефоны во избежание сбоев в работе электронной системы 
голосования областной Думы. 

На экран выведен список присутствующих депутатов областной Думы, 
кворум заседания областной Думы составляет 25 депутатов. В зале присутствует 
48 депутатов Тюменской областной Думы нового состава, т.е. все 100%.  

В соответствии с частью 1 статьи 29 Устава Тюменской области, а также 
частью 4 статьи 7 Регламента Тюменской областной Думы необходимый кворум 
имеется, заседание Тюменской областной Думы правомочно. 

Уважаемые депутаты, уважаемые присутствующие! В соответствии с 
частью 2 статьи 29 Устава Тюменской области, предложениями Губернатора 
Тюменской области и председателя Избирательной комиссии Тюменской области 
объявляю первое заседание Тюменской областной Думы шестого созыва 
открытым. Прошу приветствовать гербы и флаги Российской Федерации и 
Тюменской области (звучит гимн). 

В первом заседании Тюменской областной Думы шестого созыва 
принимают участие: Якушев Владимир Владимирович, Губернатор Тюменской 
области; Сарычев Сергей Михайлович, Вице-губернатор Тюменской области; 
Руцинский Андрей Иванович, главный федеральный инспектор в Тюменской 
области аппарата полномочного представителя Президента РФ в УрФО; Ямкин 
Сергей Миронович, председатель Законодательного Собрания ЯНАО; Зленко 
Елена Геннадьевна, заместитель председателя Законодательного Собрания  
ЯНАО; Чистова Любовь Александровна, уполномоченный представитель Думы 
ХМАО – Югры в Тюменской областной Думе; Жаромских Дмитрий Георгиевич, 
председатель комитета Законодательного Собрания ЯНАО по промышленности, 
природопользованию и экологии, председатель комиссии по контролю за 
достоверностью сведений о доходах, об имуществе, обязательствах 
имущественного характера, представляемых депутатами Законодательного 
Собрания автономного округа, и вопросам депутатской деятельности; Сафонов 
Александр Николаевич, зам. руководителя представительства, начальник 
управления представительства ХМАО – Югры в Тюменской области; Аленин 
Виталий Витальевич, руководитель представительства ЯНАО в Тюменской 
области; Владимиров Владимир Александрович, прокурор Тюменской области; 
Богинский Михаил Вячеславович, руководитель Следственного управления 
Следственного комитета РФ по Тюменской области; Алтынов Юрий Петрович, 
начальник Управления МВД России по Тюменской области; Огородников Дмитрий 
Олегович, председатель Счетной палаты Тюменской области; Кащук Анна 
Николаевна, начальник Управления Минюста РФ по Тюменской области; Зыкова 
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Тамара Александровна, руководитель Управления Федеральной службы России 
по Тюменской области; Сушинских Анатолий Михайлович, председатель 
Тюменского областного суда; Финько Олег Иванович, председатель Арбитражного 
суда Тюменской области; Шугля Владимир Федорович, представитель Тюменской 
области в Общественной палате РФ; Невидайло Лариса Кирилловна, 
Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Тюменской области; 
Миневцев Сергей Васильевич, Уполномоченный по правам человека в Тюменской 
области, а также заместители Губернатора Тюменской области, представители 
исполнительных органов власти, федеральных органов власти, ХМАО – Югры, 
ЯНАО, органов местного самоуправления Тюменской области, общественных 
организаций, члены Избирательной комиссии Тюменской области с правом 
решающего голоса, работники аппарата областной Думы, представители 
аккредитованных СМИ. 

Уважаемые депутаты, для того чтобы нам начать работу, необходимо 
договориться о регламенте работы. Есть предложение объявлять перерыв на     
15 минут после каждых полутора часов работы и по необходимости, допустим, в 
связи с работой счетной комиссии по выборам председателя, заместителей 
председателя Тюменской областной Думы, а также в связи с проведением 
заседаний комитетов и постоянных комиссий с тем, чтобы они определились с 
председателями, заместителями председателей комитетов, постоянных комиссий 
областной Думы нового состава.  

Обеденный перерыв предлагается провести с 14 до 15 часов. Выступления 
в прениях ограничить 5-ю минутами. 

Есть ли другие предложения? Нет. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 47 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Спасибо, уважаемые депутаты. Кроме того, должен предупредить, что на 

протяжении всего заседания Тюменской областной Думы, 1-го оргзаседания, 
будет вестись протокол, поскольку у нас есть ряд вопросов, по которым решения 
принимаются протокольно, т.е. без оформления постановлений, это все будет 
отражено в протоколе, который будет оформлен и подписан надлежащим 
образом. 

Вопрос № 1. 
 
 

УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 
 
 
ХАЛИН. Для продолжения работы нам необходимо утвердить повестку дня 

заседания.  
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Проект повестки предложен организационным комитетом, он у вас имеется, 
там у нас 20 вопросов предполагается рассмотреть, соответственно, предлагаю 
принять его прежде всего за основу, прошу голосовать. 

Решение принимается большинством голосов от числа присутствующих 
депутатов. 

 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Спасибо. Единогласно проект повестки принят за основу. Теперь прошу 

депутатов высказать свои замечания и предложения по проекту повестки дня. 
Будут какие-то дополнения? Нет. Принимаем.  
Тогда принимаем повестку сегодняшнего заседания, соответственно, в 

целом. Прошу депутатов проголосовать.  
Решение принимается большинством голосов от присутствующих 

депутатов. 
 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 

Спасибо. Решение также  принято единогласно, повестка нашего 
сегодняшнего заседания утверждена. 

Уважаемые депутаты, уважаемые присутствующие! В соответствии с 
частью 2 статьи 29 Устава Тюменской области, а также частью 5 статьи 7 
Регламента Тюменской областной Думы первое заседание областной Думы 
открывает председатель Избирательной комиссии Тюменской области и ведет его 
до избрания председателя областной Думы либо второй вариант – избираем 
председательствующего на заседании. 

Есть ли необходимость выбирать председательствующего на заседании 
или вы доверите вести данное заседание мне до избрания председателя 
областной Думы? Доверяете? Нет других предложений? Хорошо, в соответствии с 
поступившим предложением предлагаю проголосовать, и это решение мы 
зафиксируем протокольно, прошу депутатов проголосовать. 

 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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 Соответственно, позвольте в соответствии с утвержденной повесткой дня 
приступить к рассмотрению первого вопроса и на основании части 5 статьи 7 
Регламента Тюменской областной Думы выступить с информацией об итогах 
выборов депутатов Тюменской областной Думы шестого созыва. 

Вопрос № 2. 
 
 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О РЕЗУЛЬТАТАХ ВЫБОРОВ ДЕПУТАТОВ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 

 
 
ХАЛИН. Уважаемые депутаты, уважаемые присутствующие! 

Постановлением Тюменской областной Думы от 16 июня текущего года № 3792 
были назначены выборы депутатов Тюменской областной Думы уже нового,        
6-го созыва. 

В областной парламентской газете «Тюменские известия» 17 июня данное 
постановление было опубликовано, был дан старт очень серьезной и 
ответственной кампании, целому электоральному циклу в РФ, поскольку Указ 
Президента РФ был также обнародован 17 июня «О выборах депутатов Госдумы 
Федерального Собрания  Российской Федерации» нового, 7-го созыва, и все наши 
44 избирательные кампании, которые были назначены и проводились в 
Тюменской области, они влились более чем в 5300 избирательных кампаний, 
которые состоялись на территории РФ. Такого масштабного электорального цикла 
в новой истории России, пожалуй, не было. 

Конечно, назначению выборов предшествовала очень серьезная, 
масштабная, многоуровневая и многогранная работа, велась она фактически с 
начала 2016 года. 

Приведу лишь несколько цифр, чтобы понимать масштабность тех задач, 
которые стояли, и той работы, которая была подготовлена, организована и 
проведена. 

В выборах депутатов Тюменской областной Думы 6-го созыва участвовали 
315 кандидатов, 225 – по единому избирательному округу и 90 – по                       
24 одномандатным избирательным округам. 

Организаторами выборов выступили избирательные комиссии Тюменской 
области в сотрудничестве, при помощи, при взаимодействии с избирательными 
комиссиями ЯНАО и ХМАО – Югры. 

Вы помните о том, что был заключен договор между органами госвласти 
трех субъектов, который был ратифицирован, одобрен, подписан и высшими 
должностными лицами всех трех наших субъектов, и законодательными 
собраниями Ямала, Югры и Тюменской области, соответствующее соглашение о 
проведении выборов депутатов Тюменской областной Думы 6-го созыва было 
заключено в апреле месяце текущего года и между тремя избирательными 
комиссиями трех субъектов РФ. 

В списки избирателей было включено более 2 млн. человек, 2 млн. 576 тыс. 
48 избирателей. В единый день голосования на избирательных участках работали 
1265 членов комиссий с правом совещательного голоса, 3219 наблюдателей и, 
соответственно, 13 наблюдателей международных дополнительно. 

Был аккредитован 201 представитель СМИ от 61 СМИ. 
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Как вы помните, в избирательные бюллетени по единому избирательному 
округу были включены списки 7 избирательных объединений, и 22 сентября 
текущего года состоялось заседание избиркома Тюменской области, где были 
определены результаты выборов депутатов Тюменской областной Думы              
6-го созыва и выборы были признаны состоявшимися и действительными. 

Напомню еще раз те результаты, которые были получены. Явка составила в 
целом по области 60,69%, за список политпартии «Единая Россия» отдали свои 
голоса 56,59% избирателей, за список политпартии КПРФ отдали свои голоса 
11,77%, за список «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» отдали свои голоса 8,82%, за 
ЛДПР, за список ЛДПР, отдали свои голоса 17,94%, за Тюменское региональное 
отделение партии «ЯБЛОКО» отдали свои голоса 1,13% избирателей, за 
Тюменское региональное отделение политпартии «Патриоты России» – 0,82%, за 
Тюменское региональное отделение партии «Партия роста» – соответственно 
1,11%. 

Таким образом, тот установленный 5-процентный барьер преодолели 
списки только 4 политпартий и мандаты распределялись между ними, 
соответственно распределение мандатов состоялось таким образом, что по 
единому избирательному округу 15 депутатских мандатов получила политпартия 
«Единая Россия», 4 депутатских мандата – ЛДПР, соответственно, 3 – КПРФ и 2 – 
СРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

29 сентября 2016 года состоялось 192-е заседание Избирательной 
комиссии Тюменской области, на котором и были вручены соответствующие 
регистрационные удостоверения. 

С вашего разрешения я еще раз оглашу фамилии избранных депутатов по 
единому избирательному округу и по одномандатным избирательным округам. 

От избирательного объединения «Региональное отделение политпартии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  в Тюменской области» депутатами избраны 
Пискайкин Владимир Юрьевич, Морев Сергей Николаевич. 

От избирательного объединения – Тюменского регионального отделения 
Всероссийской политпартии «Единая Россия» Артюхов Андрей Викторович, 
Белявский Павел Викторович, Ширыкалов Александр Борисович, Суфианов 
Альберт Акрамович, Ермолаев Владимир Викторович, Горицкий Дмитрий 
Юрьевич, Танкеев Вячеслав Михайлович, Пономарев Михаил Николаевич, Нак 
Игорь Владимирович, Моргун Андрей Анатольевич, Салмин Алексей Павлович, 
Кашкарова Елена Витальевна, Швецова Ольга Владимировна, Токарчук Николай 
Анатольевич, Омаров Эдуард Закирович. 

От избирательного объединения «Тюменское областное отделение 
политпартии КПРФ» Казанцева Тамара Николаевна, Юхневич Юрий 
Болеславович, Левченко Иван Григорьевич. 

От избирательного объединения «Тюменское региональное отделение 
политпартии ЛДПР» Зайцев Артем Николаевич, Трубин Глеб Александрович, 
Селюков Михаил Викторович, Садовников Денис Владимирович. 

То, что касается одномандатных избирательных округов: округ № 1 – 
Корепанов Сергей Евгеньевич, округ № 2 – Сайфитдинов Фуат Ганеевич, округ   
№ 3 – Яшкин Николай Николаевич, округ № 4 – Бабин Николай Андреевич, округ 
№ 5 – Холманский Юрий Сергеевич, округ № 6 – Нефедьев Владимир 
Александрович, округ № 7 – Аносов Алексей Анатольевич, округ № 8 – Богославец 
Богдан Иосифович, округ № 9 – Резяпова Галина Александровна, округ № 10 – 
Иванов Игорь Алексеевич, округ № 11 – Дубровин Сергей Валентинович, округ    
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№ 12 – Лосева Инна Вениаминовна, округ № 13 – Макаренко Евгений 
Михайлович, округ № 14 – Елин Юрий Алексеевич, округ № 15 – Конев Юрий 
Михайлович, округ № 16 – Майер Владимир Яковлевич, округ № 17 – Фальков 
Валерий Николаевич, округ № 18 – Медведев Сергей Михайлович, округ № 19 – 
Чемезов Олег Леонидович, округ № 20 – Романов Сергей Викторович, округ № 21 
– Крупин Александр Васильевич, округ № 22 – Ковин Владимир Анатольевич, 
округ № 23 – Рейн Виктор Александрович, округ № 24 – Ульянов Владимир Ильич 

Пользуясь случаем, я хотел бы поблагодарить прежде всего, конечно, 
наших избирателей: ямальских, югорских и тюменских, за их активную 
гражданскую позицию, за их участие в выборах независимо от того, какой выбор 
они сделали. Явка действительно была очень хорошая, составила 60,69. 

И, конечно, пользуясь случаем, хотел бы поблагодарить и своих коллег – 
организаторов выборов, и руководителей избиркомов ЯНАО Гиберта Андрея 
Николаевича, его комиссию и Павкина Андрея Евгеньевича, председателя 
Избирательной комиссии ХМАО – Югры, и, конечно, всех руководителей и членов 
и окружных, и территориальных, и участковых избирательных комиссий. 

Отдельная благодарность всем, кто помогал осуществлять, реализовывать 
полномочия избирательных комиссий в ходе этих непростых избирательных 
кампаний – Губернатору Тюменской области Якушеву Владимиру Владимировичу, 
Вице-губернатору Сарычеву Сергею Михайловичу, руководителям 
муниципалитетов и вообще всех структур и правоохранительных органов, в 
тесном контакте с которыми мы работали, и системе Ростелекома, и публичного 
акционерного общества «Сбербанк» и т.д. Всех тут перечислять было бы слишком 
долго. 

Конечно, мы понимаем, что работать еще есть над чем, кампания показала 
то, что и законодательство нуждается в своем совершенствовании, особенно на 
уровне федеральном, показала, что есть еще с чем у нас работать и в участковых, 
и в территориальных избирательных комиссиях, и в плане взаимодействия с 
членами комиссии с правом совещательного голоса, и в плане взаимодействия с 
наблюдателями, с представителями СМИ и с международными наблюдателями, 
но мы получили бесценный опыт, останавливаться на этом, безусловно, не 
собираемся и видим те задачи, которые перед нами стоят. Считаем, что наши 
силы, возможности позволяют эти задачи, безусловно, решать. 

Завершая свое выступление, я хотел бы напомнить слова главы 
государства, Президента РФ Владимира Владимировича Путина, который, говоря 
об электоральном цикле осени 2016 года, сказал о том, что результаты выборов 
хорошие, но это только аванс от нашего народа, который еще нужно будет 
отработать.  

Поэтому поздравляю вас с избранием, уважаемые депутаты. Хотел бы, 
безусловно, сказать о том, что сейчас, конечно, вам предстоит повседневная 
рутинная работа, засучив рукава, так, как это бывает, было и, я надеюсь, будет в 
Тюменской области. 

И, конечно, прежде всего на первом плане у вас должен быть избиратель, 
чтобы удалось выполнить все те наказы, которые получены, все те просьбы, 
которые поступили, высоко нести авторитет народного избранника, и чтобы 
действительно избиратель, и ямальский, и югорский, и тюменский, знал своего 
депутата не только по выступлениям в СМИ, а по реальным делам, и 
действительно знал его не только по фамилии, но по имени и по отчеству, и ему 
было бы абсолютно безразлично – от партии избран депутат, по одномандатному 
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округу, на севере или на юге. Успехов вам и удачи. Если есть вопросы, я готов 
ответить (аплодисменты). 

Если вопросов нет, то в соответствии с Регламентом Тюменской областной 
Думы по данному вопросу принимается постановление.  

Если по проекту постановления нет замечаний, предлагаю принять 
постановление в целом. Нет других замечаний? Тогда прошу  уважаемых 
депутатов проголосовать. 

 
За    - 47 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Постановление принято. Спасибо. 
Вопрос № 3. 

 
 

ПРИНЕСЕНИЕ ТОРЖЕСТВЕННОЙ ПРИСЯГИ ДЕПУТАТАМИ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 

 
 

ДИКТОР. В соответствии с частью 4 статьи 30 Устава Тюменской 

области, статьями 2.1 и 2.2 Закона Тюменской области «О статусе депутата 
Тюменской областной Думы» депутаты Тюменской областной Думы шестого 
созыва сегодня приносят торжественную присягу.  

Начинаем церемонию принесения торжественной присяги депутатами 
Тюменской областной Думы шестого созыва. 

В соответствии с решением организационного комитета по подготовке 
первого заседания Тюменской областной Думы шестого созыва для оглашения 
текста торжественной присяги к трибуне приглашается Резяпова Галина 
Александровна, депутат Тюменской областной Думы шестого созыва. 

Депутаты принимают присягу стоя, положив руку на текст Устава 
Тюменской области. 
 

РЕЗЯПОВА. Я, депутат Тюменской областной Думы, торжественно клянусь 
добросовестно исполнять обязанности депутата Тюменской областной Думы в 
интересах населения Тюменской области, уважать права и свободы человека и 
гражданина, соблюдать Конституцию Российской Федерации, федеральное 
законодательство, Устав и законодательство Тюменской области. Клянусь. 
 

ДИКТОР. Уважаемые депутаты Тюменской областной Думы шестого 
созыва! Прошу вас скрепить текст торжественной присяги личной подписью. 

 
(Подписание текста торжественной присяги депутатами Тюменской 

областной Думы шестого созыва) 
 
 

consultantplus://offline/main?base=LAW;n=2875;fld=134
consultantplus://offline/main?base=RLAW026;n=55656;fld=134
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Церемония принесения торжественной присяги депутатами Тюменской 
областной Думы шестого созыва завершена (звучит гимн).  

В соответствии с Регламентом областной Думы бланки с текстом 
торжественной присяги, подписанные депутатами Тюменской областной Думы, 
передаются на хранение в аппарат областной Думы, прошу собрать бланки от 
депутатов. 

Слово предоставляется председателю Избирательной комиссии Тюменской 
области Игорю Николаевичу Халину. 

 
ХАЛИН. Уважаемые депутаты! Позвольте мне поздравить вас с 

принесением торжественной присяги депутата Тюменской областной Думы и 
предоставить слово Губернатору Тюменской области Якушеву Владимиру 
Владимировичу (аплодисменты). 

 
ЯКУШЕВ. Уважаемые депутаты, коллеги! Сегодня в этом зале собрались 

те, кому наши земляки доверили будущее большой Тюменской области на 
следующие 5 лет, и я поздравляю вас с избранием в Тюменскую областную Думу 
6-го созыва, благодарю за активную жизненную позицию и желание решать 
вопросы социально-экономического развития нашего региона. 

Путь в областной парламент у каждого из вас был свой, через упорный 
труд, совершенствование в профессии, стремление помочь людям и их ответное 
признание и доверие. 

Позади предвыборная гонка, в прошлом остался и сам процесс 
голосования. 

Эта избирательная кампания была непростой и особенной для каждого из 
вас. Рад видеть в зале тех, кому довелось работать в предыдущих составах Думы. 
Вам было непросто вновь попасть сюда. Именно на вас было направлено 
пристальное внимание оппонентов, они жестко критиковали и указывали на 
ошибки, но вы смогли заручиться доверием тюменцев, значит, вы хорошо 
работали в предыдущие годы, и избиратели это оценили. 

Надеюсь, вы станете хорошими наставниками для новоиспеченных 
депутатов, а ваш авторитет и опыт позволят новому составу Думы быстро 
включиться в работу. 

Среди вас есть те, кто  успешно прошел школу местного самоуправления и 
хорошо знает, как живут наши земляки, какие проблемы их волнуют. Есть и те, кто 
достойно проявил себя на профессиональном поприще. 

Не ошибусь, если скажу, что вы все привыкли принимать ответственные 
решения и именно ваши деловые личные качества стали основой для избрания в 
высший законодательный орган Тюменской области. 

Надеюсь, вы привнесете в Думу свежие идеи. Однако главное на этом пути 
– не растерять доверия избирателей, не изменить избранному регионом курсу на 
динамичное развитие, укрепление промышленного и инвестиционного 
потенциала, повышение качества жизни наших земляков.  

Предыдущий, пятый созыв регионального парламента много сделал для 
области и ее жителей. Нам вместе, Думе и правительству, федеральным органам 
власти, удавалось конструктивно решать самые сложные вопросы. Мы принимали 
и совершенствовали региональные законы, обсуждали инициативы, ответственно 
подходили к решению различных проблем. 

Во главе угла для нас всегда были интересы региона и наших земляков. 
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Уважаемые коллеги, рассчитываю на вашу активную и конструктивную 
позицию в принятии решений, на ваш опыт и авторитет, которые, убежден, не раз 
пригодятся при разъяснении наших решений и воплощении их в жизнь.  

Поверьте, эти решения не всегда будут популярны, поэтому и требуют 
особого внимания от каждого, кто их разрабатывает, принимает, и кто потом 
реализует.  

Помните, сегодня вы все, независимо от политических убеждений, вступили 
в ряды новой партии, которая называется «Большая Тюменская область». Она 
требует стратегического подхода. Мы уже набрали  хороший темп, получили 
ощутимые результаты. Есть понимание, как двигаться дальше, и теперь важно не 
просто принимать решения, а выполнять их и нести за них ответственность. 

Нужно всегда отвечать за свои слова, выполнять обещания и доводить 
начатое дело до конца. Надеюсь, что, несмотря на изменения в составе Думы, 
общие принципы нашего взаимодействия сохранятся. 

Уверен, вместе мы выполним все обещания, которые были даны в рамках 
предвыборной кампании и встреч с избирателями. Ни один наказ наших земляков 
не останется без внимания, участия и решения. Еще раз поздравляю вас с 
избранием в Тюменскую областную Думу. Здоровья и сил всем вам. В добрый 
путь! (аплодисменты). 

 
ХАЛИН. Спасибо, Владимир Владимирович, за напутствие и теплые слова. 

Я хотел бы огласить содержание правительственной телеграммы, поступившей в 
адрес депутатов Тюменской областной Думы: 

«Уважаемые коллеги, поздравляю вас с избранием депутатами Тюменской 
областной Думы и началом работы законодательного (представительного) органа 
государственной власти нового созыва.  

Уверена, что вы приложите все свои знания и опыт для эффективного 
законодательного обеспечения социально-экономического развития региона, 
реализации его потенциала. Надеюсь, что взаимодействие Совета Федерации ФС 
РФ и Тюменской областной Думы будет и в дальнейшем конструктивным и 
плодотворным. Желаю вам успехов в законотворческой деятельности. 

Председатель Совета Федерации ФС РФ Валентина Ивановна Матвиенко» 
(аплодисменты). 

Слово для приветствия предоставляется главному федеральному 
инспектору в Тюменской области аппарата полномочного представителя 
Президента РФ в УрФО Руцинскому Андрею Ивановичу (аплодисменты). 

 
РУЦИНСКИЙ. Добрый день, дорогие друзья! Позвольте от имени 

полномочного представителя Президента РФ в УрФО Игоря Рюриковича 
Холманских и от себя лично поздравить депутатов, да и всех нас, с завершением 
выборной кампании и началом работы Тюменской областной Думы 6-го созыва. 
Выборы прошли в рамках закона, без серьезных нарушений. Прошедшая 
кампания показала эффективность всех участников этого процесса – 
избирательных комиссий, органов исполнительной власти и муниципалитетов, 
правоохранительных органов, МЧС и других. 

Впереди еще более важный электоральный цикл – выборы главы 
государства. Необходимо саккумулировать имеющийся опыт межведомственного 
взаимодействия и распространить его для проведения будущих выборов. 
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Показатели явки демонстрируют социально-экономическую стабильность в 
Тюменской области, уверенность граждан в заданном курсе развития.  

В большинстве Тюменская областная Дума сохранила  свой состав, что 
также говорит о доверии населения депутатскому корпусу. А вновь пришедшие 
депутаты, я уверен, добавят свежих идей в работу законодательного органа.  

Голосование проходило по смешанной системе, и в Думу пришли депутаты, 
избранные по одномандатным округам, значит, представительная функция 
парламента, его связь с территориями будет существенно усилена. 

Особенно хотел бы поблагодарить депутатов прежнего созыва за 
организацию взаимодействия с территориальными структурами федеральных 
органов исполнительной власти.  

Уверен, что и депутаты нынешнего созыва продолжат это взаимодействие 
на достаточно эффективном уровне. 

Несколько слов хотел бы сказать в плане информирования о том, что        
29 сентября в Тюмени состоялось заседание Совета межрегионального 
общественного движения в защиту человека труда, которое возглавляет 
полномочный представитель Президента. При поддержке движения в Госдуму 
прошли 8 депутатов, в том числе от Тюменской области Квитка Иван Иванович.  

Кроме того, депутаты, поддержанные движением, получили по одному 
мандату в законодательных органах власти Свердловской и Тюменской области. 
У нас это Бабин  Николай Андреевич. 

Также были избраны депутаты на местном уровне в целом ряде регионов 
РФ при поддержке движения. 

Победа на федеральном уровне открывает новый этап в истории движения, 
показывает, что в обществе востребована идея поддержки прав и интересов 
трудящихся. 

В Тюменской областной Думе, как и прежде, представлены депутаты от       
4 партий. И хотел бы призвать уважаемых депутатов, несмотря на политические 
предпочтения и, скажем так, масштабы фракций, обеспечить в работе Думы 
принцип конкурентности и равноправия всех политических сил. 

В условиях непростой экономической и социальной реальности, в которой 
находится наша страна, необходимо забыть о политических разногласиях, личных 
амбициях и быть способными услышать наиболее эффективные предложения 
коллег и обеспечить их реализацию для дальнейшего развития и процветания 
Тюменской области. 

Успехов вам в работе. Спасибо за внимание (аплодисменты). 
 
ХАЛИН. Спасибо, Андрей Иванович, за поздравление и напутствие. 

Слово для приветствия предоставляется уполномоченному представителю 
Думы ХМАО – Югры в Тюменской областной Думе Чистовой Любови 
Александровне. Пожалуйста, Любовь Александровна. 

 
ЧИСТОВА. Долог путь от Югры к Тюмени, пока шла, вспомнила об этом. 
Добрый день, уважаемые! Позвольте огласить вам приветствие депутатов 

Думы ХМАО шестого созыва своим коллегам из Тюменской областной Думы: 
«Уважаемые коллеги, от имени депутатов Думы ХМАО поздравляю вас с 

началом работы Тюменской областной Думы шестого созыва. 
Это событие  – убедительное свидетельство поддержки наших земляков, 

доверивших вам депутатские мандаты на очередной избирательный срок, это 
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возможность заботиться о благополучии стратегически значимой территории, 
способствовать ее процветанию, дальнейшему всестороннему развитию. 

На протяжении минувших созывов парламентарии Тюменской областной 
Думы не раз доказали состоятельность и продуктивность работы высшего органа 
законодательной власти региона, сформировали прочную правовую базу, которая 
сегодня эффективна, действенна, позволяет регулировать современные 
социально-экономические отношения, защищать конституционные права и 
свободы граждан. 

Высокий профессиональный уровень депутатского корпуса и работников 
аппарата Тюменской областной Думы, чувство ответственности за судьбу региона 
позволяют  принимать законы, обеспечивающие стабильность общественно-
политической жизни. 

Важно, что парламентарии Югры и Тюменской области на протяжении 
многих лет поддерживают конструктивный диалог, решают важнейшие задачи, 
настроены на продолжение дальнейшей активной совместной партнерской и 
добрососедской деятельности. 

Примите пожелание успехов во всех ваших начинаниях, мудрых и верных 
решений, крепкого вам здоровья, уважаемые коллеги, неугасаемой энергии, 
оптимизма и всего наилучшего! С уважением, депутаты Думы ХМАО шестого 
созыва (аплодисменты)». 

Буквально пару слов от себя. Уважаемые друзья, мне довелось вот в этом 
здании еще до его реконструкции и потом принимать участие в работе сессий 
Совета народных депутатов вначале, а потом и работы депутатов всех пяти 
прошедших созывов. 

Скажу, что не так просто наши отношения, юга и севера, 
совершенствовались, выстраивались в такую вот командную работу. Помнят те, 
кто был еще в Совете народных депутатов, сколько было споров, сколько было 
шуму, криков, но время было такое. 

Приятно, что сегодня все наши отношения в правовом поле, каждый знает 
свою нишу, у нас взаимные, уважительные отношения друг к другу. Поверьте, это 
ощущаем не только мы, кто собирается в этом зале, это чувствует и население 
всей Тюменской области, и на юге, и на севере. 

Я хочу пожелать вам беспокойной пятилетки, мудрых, взвешенных 
решений, чтобы, принимая очередные законы, утверждая программы, вы в первую 
очередь думали именно о тех, кто ждет воплощения в жизнь этих законов и 
программ, о ваших избирателях. Всего доброго, спасибо (аплодисменты), 

 
ХАЛИН. Спасибо, Любовь Александровна, за теплые, искренние слова. 

Слово для приветствия предоставляется председателю Законодательного 
Собрания ЯНАО Ямкину Сергею Мироновичу (аплодисменты). 

 
ЯМКИН. Уважаемые коллеги, уважаемые депутаты Тюменской области! 

Позвольте мне от депутатов Законодательного Собрания ЯНАО поздравить вас в 
первую очередь с избранием и, конечно же, с началом работы Тюменской 
областной Думы 6-го созыва! 

Прошел на самом деле сложный, ответственный для всех, наверно, период 
избирательный, и ваша победа – это абсолютный, на мой взгляд, показатель 
вашего профессионализма, опыта, стремления к победе. 
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И избиратели, которые избрали вас, на самом деле возложили на вас 
надежду на то, что они будут жить лучше, интереснее, ну и, конечно, счастливей, 
поэтому хочется еще раз вас поздравить, пожелать успехов в дальнейшей работе. 

Конечно, уже многолетняя дружба, взаимное сотрудничество наших 
регионов – это дает возможность нам всем в дальнейшем, наверно, еще больше 
улучшить качество законотворческой работы, улучшить наши взаимоотношения. 

Я от депутатов Законодательного Собрания автономного округа желаю вам 
успешной работы и исполнения надежд избирателей. Спасибо (аплодисменты). 

 
ХАЛИН. Спасибо, Сергей Миронович. От имени депутатов Тюменской 

областной Думы 6-го созыва хотел бы поблагодарить высоких гостей за теплые 
слова в адрес Тюменской областной Думы (аплодисменты). 

Продолжаем нашу работу и переходим к рассмотрению 4-го вопроса 
повестки 1-го заседания Тюменской областной Думы 6-го созыва «О счетной 
комиссии по организации и проведению тайного голосования на заседании 
Тюменской областной Думы по выборам на должность председателя Тюменской 
областной Думы шестого созыва». 

Вопрос № 4. 
 
 

О СЧЕТНОЙ КОМИССИИ ПО ОРГАНИЗАЦИИ И ПРОВЕДЕНИЮ ТАЙНОГО 
ГОЛОСОВАНИЯ НА ЗАСЕДАНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО 

ВЫБОРАМ НА ДОЛЖНОСТЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 

 
 
ХАЛИН. Уважаемые депутаты, уважаемые присутствующие! Согласно 

части 2 статьи 11 Закона Тюменской области «Об основах организации и 
деятельности Тюменской областной Думы», части 1 статьи 8 Регламента 
Тюменской областной Думы председатель областной Думы избирается тайным 
голосованием с использованием бюллетеней большинством от числа избранных 
депутатов. 

Сейчас для проведения тайного голосования по выборам председателя 
областной Думы необходимо сформировать счетную комиссию. Согласно части 4 
статьи 8 Регламента Тюменской областной Думы счетная комиссия избирается 
открытым голосованием из числа депутатов в количестве 3 человек.  

Напоминаю, что в состав счетной комиссии не могут быть включены 
кандидаты на должность председателя Тюменской областной Думы шестого 
созыва.  

Какие будут предложения по персональному составу счетной комиссии? 
Организационный комитет предлагает включить в состав счетной комиссии 

по выборам председателя областной Думы Левченко Ивана Григорьевича, 
депутата Тюменской областной Думы шестого созыва; Романова Сергея 
Викторовича, депутата Тюменской областной Думы шестого созыва, и Токарчука 
Николая Анатольевича, депутата Тюменской областной Думы шестого созыва. 

Уважаемые депутаты, будут ли другие предложения или ограничимся 
этими? Ограничимся. Нет возражений? Хорошо, спасибо. 

Тогда ставлю вопрос на голосование сразу за три кандидатуры, и, таким 
образом, принимаем постановление в целом. Депутатов прошу проголосовать. 
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Решение принимается также большинством голосов от числа избранных 
депутатов. 

 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Спасибо. Решение и, соответственно, постановление принято. 
Таким образом, в состав счетной комиссии по организации и проведению 

тайного голосования по выборам на должность председателя Тюменской 
областной Думы шестого созыва вошли следующие депутаты областной Думы, я 
попрошу коллег подниматься, чтобы вас все видели: Левченко Иван Григорьевич, 
спасибо; Романов Сергей Викторович, спасибо; Токарчук Николай Анатольевич, 
спасибо. 

Сейчас членам счетной комиссии предлагается собраться на свое первое 
заседание, чтобы избрать председателя счетной комиссии, секретаря комиссии и 
доложить нам, в каком именно порядке будет проводиться тайное голосование по 
выборам на должность председателя Тюменской областной Думы шестого 
созыва. 

Заседания счетной комиссии предлагается проводить в комнате, которая 
находится за президиумом (в аппаратной Большого зала заседаний областной 
Думы). 

По вопросам организационно-технического обеспечения работы счетная 
комиссия может обращаться к начальнику отдела организационного обеспечения 
заседаний областной Думы Лангенбаху Игорю Станиславовичу. 

Мы в это время продолжим работу и переходим к следующему вопросу 
повестки дня, который звучит так: «О  председателе Тюменской областной Думы 
шестого созыва». 

Вопрос № 5. 
 
 

О ПРЕДСЕДАТЕЛЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 
 
 
ХАЛИН. В соответствии с частью 2.1 статьи 6 Закона Тюменской области 

«Об основах организации и деятельности Тюменской областной Думы» 
председатель Тюменской областной Думы осуществляет депутатскую 
деятельность на профессиональной постоянной основе. 

В соответствии с частью 2 статьи 8 Регламента Тюменской областной Думы 
кандидатов на должность председателя областной Думы вправе выдвигать: 
первое – отдельные депутаты, второе – группы депутатов и третье – депутатские 
фракции областной Думы.  

Прошу вносить ваши предложения о включении в список кандидатур на 
должность председателя Тюменской областной Думы шестого созыва для тайного 
голосования. При этом прошу указывать фамилию, имя и отчество депутата. 
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Есть предложения? 
Слово предоставляется Артюхову Андрею Викторовичу, депутату 

областной Думы 6-го созыва, пожалуйста. 
 
АРТЮХОВ. Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные! Во 

исполнение решения 25-й конференции Тюменского регионального отделения 
Всероссийской политической партии «Единая Россия» о кандидатуре на 
должность председателя Тюменской областной Думы фракция «Единая Россия» 
вносит кандидатуру Корепанова Сергея Евгеньевича для избрания 
председателем Тюменской областной Думы 6-го созыва. 

Если есть необходимость, я готов более подробно рассказать об этой 
кандидатуре, но, на мой взгляд, Сергей Евгеньевич своей работой председателем 
областной Думы нескольких созывов доказал свою профессиональность, 
прекрасное владение законодательством, и самое что важное – очень хорошей 
организацией работы всех депутатов, включая представителей всех партий, что 
крайне важно для успешной работы Думы. Спасибо. 

 
ХАЛИН. Спасибо, Андрей Викторович, за предложение, за характеристику. 

Пожалуйста, уважаемые коллеги, уважаемые депутаты, будут ли другие 
предложения? 

Слово предоставляется Губернатору Тюменской области Якушеву 
Владимиру Владимировичу. 

 
ЯКУШЕВ. Игорь Николаевич перечислил всех, мы вот тут с Сергеем 

Михайловичем перекинулись, ни к тем, ни к другим не относимся, но, наверно, 
очень важно все-таки, чтобы от высшего должностного лица и члена высшего 
совета партии «Единая Россия» все-таки мнение прозвучало, и очень много 
вопросов, которые Губернатору приходится решать напрямую с председателем 
областной Думы, поэтому я думаю, что я не могу не высказаться по данному 
вопросу, по данной кандидатуре, и, естественно, тоже поддерживаю решение 
партийной конференции. 

Могу сказать о том, что Сергей Евгеньевич обладает огромным 
авторитетом, но помимо огромного авторитета это еще и умение организовать 
эффективную работу высшего законодательного органа Тюменской области, ну а 
высший законодательный орган Тюменской области – это та структура, где 
необходимо находить компромисс между депутатским корпусом и 
Правительством Тюменской области, где необходимо находить компромисс 
между областной Думой и муниципалитетами, причем как с законодательными 
органами власти на местах, так и с исполнительными органами власти, это 
нахождение компромиссов между представителями разных партий, которые 
сегодня представлены у нас в областной Думе, ну и, конечно же, что 
немаловажно, – это нахождение компромисса между депутатским корпусом, 
который представляет у нас сегодня 3 субъекта РФ. 

Слава богу, что каждый созыв мы работаем все дружнее и дружнее, но тем 
не менее все-таки, для того чтобы действительно эта работа была сплоченной и 
чтобы не было какого-то раздрая, во главе должен стоять человек, который,  во-
первых, и знает работу в округах, человек, который уже отработал не первый срок, 
возглавляя областную Думу, но и человек, который просто знает, что такое жизнь 
на Севере, поэтому я считаю, что кандидатура Сергея Евгеньевича наиболее 
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заслуженная. И я уверен в том, что ему не только удастся сохранить все лучшее, 
что было наработано в предыдущих созывах, но и улучшить работу областной 
Думы и сделать ее еще более эффективной. 

Поэтому то, что касается регионального правительства, и, я думаю, это не 
только моя личная точка зрения, это точка [зрения] моих коллег, которые 
работают сегодня в Правительстве Тюменской области, мы поддерживаем 
кандидатуру Сергея Евгеньевича и считаем, что это человек, который, возглавляя 
областную Думу, еще раз повторюсь, может быть, но тем не менее, и сохранит 
самое лучшее, все, что было в этих стенах, и при этом придаст еще новый толчок 
в работе, эффективной работе этого законодательного органа, потому что без 
принятия региональных законов, без формирования нормативной базы на уровне 
субъекта представить, что мы дальше сможем активно двигаться вперед, очень 
сложно. 

Поэтому мы от лица правительства тоже согласны и поддерживаем 
кандидатуру Сергея Евгеньевича Корепанова. Спасибо. 

 
ХАЛИН. Спасибо, Владимир Владимирович. Будут ли другие предложения 

по кандидатурам? Обязан задать вопрос: Сергей Евгеньевич, самоотвода у Вас 
нет? Спасибо. 

Уважаемые депутаты, в соответствии с частью 3 статьи 8 Регламента 
Тюменской областной Думы кандидаты выступают на заседании Думы, отвечают 
на поступившие вопросы. После того как кандидаты выступят и ответят на 
вопросы, вы вправе высказать свое мнение по кандидатуре, после чего прения 
прекращаются. 

Напоминаю, что мы приняли решение: выступления в прениях ограничить 
5-ю минутами. Поставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы предоставить Сергею Евгеньевичу время на выступление 
до 5 минут, прошу голосовать. 

 
За    - 47 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Уважаемый Сергей Евгеньевич, пожалуйста, Вам слово для выступления, 

после чего можно будет Сергею Евгеньевичу задать вопросы.  
 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, вчера на конференции единороссов, 

которая проходила в этом же зале, я коротко остановился на моем видении 
дальнейшей работы Тюменской областной Думы и на моем видении дальнейшего 
развития нашей области. 

Разумеется, то, о чем я буду сейчас говорить, не претендует на программу 
какую-то для Тюменской областной Думы, я великолепно понимаю, что Дума 
будет руководствоваться Стратегией деятельности областной Думы, которая 
будет разработана с участием депутатов областной Думы, Правительства 
области, общественных организаций, партий парламентских и непарламентских, 
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этот проект стратегии будет обсуждаться, именно ей и будут руководствоваться 
депутаты. 

Вместе с тем, конечно же, у меня есть свое видение проблем в 
политической, экономической, социальной сферах, касающихся деятельности 
областной Думы. 

Что касается политической сферы, то я полагаю, что довольно четко 
акцентировал внимание на этих проблемах или на этих направлениях Владимир 
Владимирович Якушев 5 лет назад. Стоя за этой же трибуной, я говорил, что 
сделаю все для того, чтобы организовать конструктивное взаимодействие между 
органами власти наших 3 субъектов и ни в коем случае, что касается Тюменской 
областной Думы, то не допустить создания каких-то конфликтных ситуаций. 

Я говорил, что как председатель сделаю все от меня зависящее, чтобы 
конструктивно строить работу с Правительством области на хорошей деловой 
основе, на взаимопонимании в интересах населения нашей области. 

Я говорил, что сделаю все возможное от меня, дабы все фракции, которые 
есть в областной Думе, работали дружно, чтобы решали те проблемы, которые у 
нас [есть] и опять же чтобы не допустить конфликты.  

Те депутаты, которые были в предыдущем созыве, очевидно, подтвердят, 
что именно этими принципами я руководствовался, когда был председателем 
областной Думы, и я намерен и впредь руководствоваться этими же принципами.  

Если говорить о моем видении в экономической, что ли, сфере, то я 
полагаю, что нам нужно дальше продолжить работу на диверсификацию 
экономики. В первую очередь, разумеется, развивая нефтедобычу, 
нефтепереработку, нефтехимию, уделять внимание таким отраслям, как аграрный 
сектор, как деревообработка, машиностроение, в интересах нефтегазового 
комплекса, развитие туризма и других отраслей. 

Разумеется, для того чтобы эти отрасли работали успешно, нам 
необходимо создать благоприятный инвестиционный климат, оказывать помощь 
малому и среднему бизнесу, поддерживать нашего товаропроизводителя и, 
разумеется, налаживать взаимовыгодные, конструктивные взаимоотношения, в 
том числе и в экономической области, между округами и югом области. 

Если говорить о социальной сфере, то я считаю, что наша задача состоит в 
том, чтобы слабым обеспечить заботу, а сильным и здоровым обеспечить работу. 

Если говорить еще в большей степени о социальной сфере, то я полагаю, 
что, конечно же, мы должны заботиться о детях, об инвалидах, о ветеранах. 
Вообще, полагаю, что только та власть заслуживает уважения, которая заботится 
об этих категориях населения.  

Если любого из вас спросить, какую из задач вы считаете самой главной 
для вас, наверняка абсолютное большинство, а может, и все, скажут о повышении 
качества жизни населения.  

Под качеством жизни населения можно понимать хорошее здоровье, 
хорошую семью, хорошую работу, нормальные, наверное, жилищные условия, 
уверенность в будущем своем и своих родных и близких, наверное, какая-то 
стабильность, уверенность в будущем, вот именно на решение этих вопросов я 
бы и стал обращать  внимание как председатель областной Думы, если вы меня 
изберете вновь. 

Поэтому, если вы поддерживаете мое видение проблем и пути их решения, 
я надеюсь на вашу поддержку. Все, спасибо. Я готов отвечать на вопросы 
(аплодисменты). 
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ХАЛИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые депутаты, есть ли 
вопросы к Сергею Евгеньевичу? Спасибо, Сергей Евгеньевич, за достаточно 
подробную и понятную программу. 

Так, уважаемые депутаты, Сергей Евгеньевич выступил, вопросов не 
поступило. Есть ли желающие высказаться еще дополнительно? Достаточно? 
Ограничимся? Тогда на этом прения прекращаются, если их можно так назвать.  

Таким образом, в список для голосования на должность председателя 
Тюменской областной Думы шестого созыва вошла одна кандидатура Корепанова 
Сергея Евгеньевича, депутата Тюменской областной Думы шестого созыва, 
избранного по одномандатному избирательному округу № 1. 

Слово для доклада о результатах работы счетной комиссии 
предоставляется Токарчуку Николаю Анатольевичу, члену счетной комиссии по 
организации и проведению тайного голосования по выборам на должность 
председателя Тюменской областной Думы шестого созыва. Пожалуйста, Николай 
Анатольевич.  

 
ТОКАРЧУК. Уважаемые коллеги, протокол № 1 разрешите озвучить. 

Заседание счетной комиссии по организации и проведению тайного голосования 
на заседании Тюменской областной Думы шестого созыва – о распределении 
обязанностей между членами счетной комиссии по организации и проведению 
тайного голосования на заседании Тюменской областной Думы и утверждении 
проектов формы бюллетеней для тайного голосования.  

Слушали: «Об избрании председателя счетной комиссии». 
Голосовали: «за» - 3, «против» - 0,  «воздержались» - 0. 
Решили: избрать председателем счетной комиссии депутата Тюменской 

областной Думы Токарчука Николая Анатольевича. 
Слушали: «Об избрании секретаря счетной комиссии по организации и 

проведению тайного голосования на заседании Тюменской областной Думы 
шестого созыва». 

Голосовали:  «за» - 3, «против» - 0, «воздержались» - 0. 
Решили: избрать секретарем счетной комиссии депутата Тюменской 

областной Думы шестого созыва Романова Сергея Викторовича.  
Слушали: «Об утверждении проекта формы бюллетеня для тайного 

голосования». 
Голосовали:  «за» - 3, «против» - 0, «воздержались» - 0. 
Решили: утвердить проект формы бюллетеня для тайного голосования. 
 
ХАЛИН. Спасибо, Николай Анатольевич. Уважаемые депутаты, в 

соответствии с частью 8 ст. 88 Регламента Тюменской областной Думы протокол 
№ 1 счетной комиссии, который Николай Анатольевич только что озвучил, 
принимается к сведению в протокольном порядке, т.е. голосование по нему не 
проводится и постановление не принимается.  

Прошу председателя счетной комиссии доложить о форме, тексте 
бюллетеня и количестве бюллетеней, которые необходимы для голосования, а 
также о том, где, когда и в каком порядке будет проводиться голосование. 
Пожалуйста, Николай Анатольевич. 

 
ТОКАРЧУК. Спасибо. Оргкомитет по подготовке первого заседания 

Тюменской областной Думы шестого созыва предложил форму, текст бюллетеня 
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для тайного голосования по выборам на должность председателя Тюменской 
областной Думы. В нем указываются сведения о вопросе, по которому проводится 
голосование, дата, фамилия, имя, отчество кандидата на должность 
председателя Тюменской областной Думы шестого созыва. Справа от фамилии 
стоят три пустых квадрата – «за», «против», «воздержался». Бюллетень заверен 
печатью отдела организационного обеспечения заседаний областной Думы. Вот 
образец показываю.  

Для проведения голосования необходимо изготовить 48 бюллетеней по 
количеству депутатов Тюменской областной Думы шестого созыва. Прошу 
утвердить предложенную форму. 

 
ХАЛИН. Текст бюллетеня и их количество, да? 

 
ТОКАРЧУК. Да. 

 
ХАЛИН. Так, уважаемые депутаты, есть ли замечания по форме и по тексту 

бюллетеня? Все согласны с той формой, которая есть? С текстом? Если 
замечаний нет, то тогда, руководствуясь пунктом 8 регламента деятельности, уже 
счетной комиссии, прошу голосовать. 

Кто за то, чтобы утвердить предложенную счетной комиссией форму, текст 
бюллетеня и изготовление их в количестве 48 штук, т.е. в том количестве, которое 
необходимо для голосования. Данное решение у нас тоже будет приниматься в 
протокольном порядке. 

Уважаемых депутатов прошу проголосовать. Голосование также 
принимается большинством голосов от числа присутствующих депутатов. 

 
За    - 47 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Прошу членов счетной комиссии пройти в комнату заседаний счетной 

комиссии для изготовления необходимого количества бюллетеней, а 
председателю счетной комиссии в это время доложить о месте, времени и 
порядке проведения тайного голосования по выборам на должность председателя 
Тюменской областной Думы 6-го созыва.  

Пожалуйста, Николай Анатольевич. 
 
ТОКАРЧУК. Уважаемые депутаты, в соответствии с частью 2 статьи 88 

Регламента Тюменской областной Думы вы получаете бюллетень для тайного 
голосования согласно списку депутатов Тюменской областной Думы шестого 
созыва у членов счетной комиссии в зале заседания областной Думы.  

При получении бюллетеня вы ставите подпись напротив своей фамилии в 
указанном списке, составленном в алфавитном порядке и поделенном на три 
части. 
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С полученными бюллетенями вы проходите в кабины для тайного 
голосования, расположенные в холле за президиумом у кабинета № 100 или вот 
за моей спиной. 

В бюллетене вам необходимо отметить только один квадрат: «за», 
«против» или «воздержался» 

В соответствии с частью 5 статьи 88 Регламента Тюменской областной 
Думы недействительными при подсчете голосов депутатов считаются бюллетени 
неустановленной формы, бюллетени, имеющие зачеркивания и дополнения, а 
также бюллетени, по которым невозможно определить волеизъявление депутата, 
то есть в котором любой знак (знаки) проставлен более чем в одном квадрате 
либо не проставлены ни в одном из них. 

После этого вы проходите в центр зала, где будет находиться опечатанный 
ящик для тайного голосования, опускаете бюллетень в ящик. После завершения 
голосования члены счетной комиссии подводят итоги голосования, и 
председатель счетной комиссии докладывает вам о результатах голосования. 

      В соответствии с частью 3 статьи 86 Регламента Тюменской областной 
Думы на процедуру тайного голосования отводится до 30 минут с момента 
объявления о начале голосования, если иное не установлено областной Думой, и 
включает получение депутатами областной Думы бюллетеней, ознакомление с 
ними, заполнение и опускание их в опечатанный ящик. Предлагаю отвести на 
данную процедуру до 20 минут. 

 
ХАЛИН. Спасибо, Николай Анатольевич. Уважаемые депутаты, есть ли 

вопросы к Николаю Анатольевичу? Еще раз: получаем бюллетени, проходим в 
сотую комнату, возвращаемся к ящику для голосования, и все это надо провести 
за время до 20 минут. 

Есть ли какие-то вопросы, предложения? 
Тогда кто за то, чтобы провести процедуру голосования за время до          

20 минут именно здесь, сейчас, в указанном порядке, прошу голосовать. Решение 
принимается также большинством голосов от числа присутствующих депутатов. 

 
За    - 47 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
В соответствии с частью 4 статьи 87 Регламента Тюменской областной 

Думы данное решение оформляется протокольно. 
Сейчас объявляется перерыв на время, необходимое для проведения 

голосования и подведения итогов счетной комиссией. Об окончании перерыва я 
вам объявлю дополнительно. 

Большая просьба организованно проголосовать. Председателю счетной 
комиссии прошу продолжать работу. Спасибо, приступаем к голосованию. 

 
ТОКАРЧУК. Уважаемые депутаты, сейчас в вашем присутствии мы покажем 

ящик для тайного голосования. Вы убедитесь, что он пуст, а затем опечатаем его. 
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Уважаемые депутаты, прошу подойти к членам счетной комиссии для 
получения бюллетеней и приступить к процедуре голосования в установленном 
порядке. 

 
 

ПЕРЕРЫВ ДЛЯ ГОЛОСОВАНИЯ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 

 
ХАЛИН. Уважаемых депутатов я попрошу еще раз зарегистрироваться, 

чтобы было видно, сколько у нас находится на рабочих местах, есть ли у нас 
кворум. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные, в зале присутствует       
48 депутатов из 48, т.е. 100-процентное присутствие, кворум имеется. 
Продолжаем нашу работу. 

Итак, счетная комиссия завершила работу по подсчету голосов и 
определению результатов выборов. Председателя счетной комиссии Николая 
Анатольевича Токарчука прошу доложить об итогах тайного голосования по 
выборам на должность председателя Тюменской областной Думы 6-го созыва, 
доложить по протоколу № 2. 

 
ТОКАРЧУК. Спасибо. Протокол № 2 заседания счетной комиссии по 

организации и проведению тайного голосования на заседании Тюменской 
областной Думы 6-го созыва о председателе Тюменской областной Думы 6-го 
созыва. 

В бюллетень для тайного голосования по выборам на должность 
председателя Тюменской областной Думы 6-го созыва включена кандидатура 
депутата Тюменской областной Думы – Корепанов Сергей Евгеньевич. 

Избрано депутатов Тюменской областной Думы 6-го созыва – 48, 
изготовлено бюллетеней для тайного голосования – 48, выдано – 48. 

Результаты тайного голосования по выборам председателя Тюменской 
областной Думы 6-го созыва: 

Корепанов Сергей Евгеньевич. Голосов «за» - 47, «против» – 1, 
«воздержались» – 0. Недействительных бюллетеней – 0. 

По результатам процедуры тайного голосования [по выборам] на должность 
председателя Тюменской областной Думы 6-го созыва избран депутат Тюменской 
областной Думы Сергей Евгеньевич Корепанов (аплодисменты). 

 
ХАЛИН. Спасибо, Николай Анатольевич. Уважаемые депутаты, таким 

образом, по итогам тайного голосования председателем Тюменской областной 
Думы шестого созыва избран Сергей Евгеньевич Корепанов, мы с вами говорили, 
избранный депутат по одномандатному избирательному округу № 1, депутат 
Тюменской областной Думы 6-го созыва. 

Согласно части 5 статьи 9 Регламента областной Думы это решение 
оформляется постановлением Тюменской областной Думы без дополнительного 
голосования. Проект постановления у всех у вас имеется. Постановление 
подписывается председательствующим на первом заседании, т.е. мною. 

Таким образом, прошу Сергея Евгеньевича Корепанова уже как 
председателя Тюменской областной Думы 6-го созыва принять искренние 
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поздравления и занять место председателя областной Думы за столом 
президиума (аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, минуточку, я открою папку, 

заготовленную оргкомитетом для председательствования. 
Ну, во-первых, я хотел бы, разумеется, искренне поблагодарить всех вас, 

коллеги, за оказанное мне доверие. Буквально на днях я смотрел газету 
«Комсомольская правда» и посмотрел, думаю, что же сулит мне вот этот день,    
6-го числа? Так вот, там было написано, что козерогам, а я козерог, надо 
проявлять терпение, сдержанность и рассудительность. 

Я полагаю, что именно этими принципами я буду руководствоваться и на 
сегодняшнем заседании Думы, и в нашей последующей работе с вами. Спасибо 
еще раз вам за доверие, я постараюсь его оправдать (аплодисменты). 

Уважаемые коллеги, перед тем как приступить к вопросам о заместителях 
председателя Тюменской областной Думы, нам необходимо сформировать 
счетную комиссию по организации и проведению тайного голосования по выборам 
на должности заместителей председателя Тюменской областной Думы шестого 
созыва, но хотел бы довести до вашего сведения, что частью 5 статьи 10 
Регламента областной Думы предусмотрена возможность возложения 
организации проведения тайного голосования по выборам на должности 
заместителей председателя областной Думы и подведения его итогов на ранее 
сформированную счетную комиссию по выборам председателя Тюменской 
областной Думы.  

У вас имеется проект постановления по данному вопросу. 
Вопрос № 6. 
 
 

О ПОРУЧЕНИИ СЧЕТНОЙ КОМИССИИ ПО ОРГАНИЗАЦИИ И ПРОВЕДЕНИЮ 
ТАЙНОГО ГОЛОСОВАНИЯ НА ЗАСЕДАНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  
ПО ВЫБОРАМ НА ДОЛЖНОСТЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 
 
 
КОРЕПАНОВ. Оргкомитет тоже когда рассматривал этот вопрос, решил, 

что стоит рекомендовать возложить эти обязанности на ранее избранную счетную 
комиссию. Нет возражений? 

Кто за то, чтобы принять соответствующее постановление о поручении 
счетной комиссии по организации и проведению тайного голосования на 
заседании Тюменской областной Думы по выборам на [должность] председателя 
Тюменской областной Думы 6-го созыва обязанности по проведению выборов 
заместителей председателя областной Думы, прошу голосовать. 

 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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 Вопрос № 7. 
 
 

О КОЛИЧЕСТВЕ ЗАМЕСТИТЕЛЕЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 

 
 
КОРЕПАНОВ. Опять же оргкомитет рассматривал этот вопрос и внесли 

предложение о том, чтобы сохранить у председателя Тюменской областной Думы 
заместителей в количестве 5 человек. 

Этот вопрос рассматривался и на фракции, консультировались с 
представителями, на фракции, я имею в виду, партии «Единая Россия», 
консультировались с представителями других партий, вроде это предложение 
было поддержано. 

Есть ли другие предложения? Нет других предложений. 
Кто за то, чтобы установить 5 заместителей у председателя Тюменской 

областной Думы и принять соответствующее постановление, прошу голосовать. 
 
За    - 45 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 

           Уважаемые депутаты! В соответствии с частью 2 статьи 12 Закона 
Тюменской области «Об основах организации и деятельности Тюменской 
областной Думы» и частью 4 статьи 14 Регламента Думы в случае избрания 
нескольких заместителей председателя областной Думы по решению 
председателя областной Думы, принимаемому в форме распоряжения, один из 
них может назначаться первым заместителем.  

На заседании организационного комитета и фракции вопрос о должности 
первого заместителя председателя областной Думы тоже был рассмотрен и 
поддержан. 
 А сейчас, уважаемые коллеги, мы с вами избираем заместителей 
председателя Тюменской областной Думы шестого созыва.  

Вопрос № 8. 
 
 

О ЗАМЕСТИТЕЛЯХ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
ШЕСТОГО СОЗЫВА 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                    
 
КОРЕПАНОВ. Довожу до вашего сведения, что заместители председателя 

областной Думы избираются тайным голосованием с использованием 
бюллетеней. Кандидатуры для избрания на должности заместителей 
председателя вносит председатель областной Думы.  

Перед выдвижением кандидатур председатель вправе провести 
консультации с депутатами областной Думы, консультации такие были 
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проведены. Кандидат, не заявивший самоотвод, включается в список для тайного 
голосования. Кандидатам предоставляется слово для выступления и ответов на 
вопросы депутатов. Председатель областной Думы вносит на рассмотрение 
депутатов по одной кандидатуре на должность заместителя председателя 
областной Думы. 

Заместители председателя Тюменской областной Думы могут 
осуществлять свои полномочия как на профессиональной постоянной основе, так 
и без отрыва от основной деятельности.  

Решение о замещении указанных должностей на профессиональной 
постоянной основе или без отрыва от основной деятельности принимается 
областной Думой при избрании их на указанные должности на основании 
письменного заявления депутата областной Думы на имя председателя 
областной Думы и оформляется постановлением областной Думы. 

Согласно части 8 статьи 10 Регламента областной Думы избрание каждого 
из заместителей председателя областной Думы оформляется отдельным 
постановлением без дополнительного голосования. 

В связи с тем, что Регламентом Тюменской областной Думы не установлен 
порядок голосования, я предлагаю поступить следующим образом: внести на 
рассмотрение кандидатуры на должности 5 заместителей председателя 
Тюменской областной Думы шестого созыва и затем провести одну процедуру 
тайного голосования по выборам на должности заместителей председателя 
Тюменской областной Думы шестого созыва по отдельным бюллетеням.  

Данная процедура не противоречит Регламенту областной Думы и вместе с 
тем позволит нам значительно сэкономить время на голосование. 

Кто за то, чтобы провести голосование по предложенной процедуре, прошу 
голосовать. 

 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вношу для тайного голосования на должность заместителя председателя 

Тюменской областной Думы шестого созыва кандидатуру депутата Тюменской 
областной Думы шестого созыва Артюхова Андрея Викторовича. 

Все, или по крайней мере абсолютное большинство депутатов и 
присутствующих в зале знают Андрея Викторовича, он возглавляет региональное 
отделение партии «Единая Россия», был первым заместителем председателя 
областной Думы, руководил фракцией и руководит фракцией, поскольку 
заседание ее состоялось, его избрали вновь председателем, руководителем 
фракции.  

Характеризуется как хороший организатор, политик, умеющий при 
необходимости искать компромиссы, в том числе и с представителями других 
партий, руководителями фракций. 

Есть ли необходимость давать слово кандидату, коллеги? Нет 
необходимости. 
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Кто за то, чтобы не предоставлять слово кандидату, давайте проголосуем, 
чтобы не было упреков, что зажали с демократией. 

Кто за то, чтобы не предоставлять слово, прошу голосовать. 
 
За    - 46 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопросы к Андрею Викторовичу есть, коллеги? Вопросов нет, никто не 

записался, по крайней мере. 
Тогда переходим к следующей кандидатуре. Простите, надо проголосовать 

сначала.  
Раз нет вопросов, кто за то, чтобы включить в список для тайного 

голосования Артюхова Андрея Викторовича, прошу голосовать. 
 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Аналогичную процедуру мы проведем еще по 4 заместителям. 
Я вношу кандидатуру на заместителя – Рейна Виктора Александровича. 

Тоже абсолютное большинство его знает, человек всю жизнь проработал на юге 
Тюменской области, руководил муниципальным образованием. До этого был 
заместителем председателя областной Думы, курировал работу двух комитетов: 
аграрного комитета и комитета по соцполитике. 

Есть ли необходимость ему выступать? Если кто-то настаивает, то мы ему 
предоставим слово. Настаивает кто-то на том, чтобы он выступал? Нет, никто из 
депутатов не настаивает. Вопросы к Рейну Виктору Александровичу? Вопросов 
тоже нет. 

Кто за то, чтобы включить Рейна Виктора Александровича в бюллетень по 
выборам заместителя председателя областной Думы, прошу голосовать. 

 
За    - 47 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вношу кандидатуру Резяповой Галины Александровны на должность 

заместителя председателя областной Думы, вы сегодня все ее видели, я имею в 
виду в первую очередь, говоря о том, что видели, к вновь избранным депутатам, 
потому что прежний состав депутатского корпуса с ней работал, всем она 
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известна как очень активный депутат, пользующийся авторитетом у своих 
избирателей, великолепно была избрана по одномандатному округу. 

Есть необходимость Резяповой Галине Александровне давать выступать с 
программой? Нет, никто не настаивает. Вопросы к Галине Александровне? 
Вопросов тоже нет. 

Кто за то, чтобы включить Резяпову Галину Александровну в список для 
тайного голосования, прошу голосовать. 

 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
  
Предлагаю внести в список для тайного голосования Холманского Юрия 

Сергеевича на должность заместителя председателя областной Думы, он и в 
прошлом созыве был заместителем председателя, курировал комитет по 
экономической политике и природопользованию. Зарекомендовал себя как 
активный депутат, он производственник у нас, значит, работал без отрыва от 
производства, тем не менее, что называется, успешно руководил этим комитетом 
и активно участвовал в нашей жизни депутатской. 

Есть ли необходимость ему давать выступать с программным каким-то 
заявлением? Никто не настаивает? Нет. Тогда ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы включить в список для тайного голосования Холманского 
Юрия Сергеевича, прошу голосовать. 

 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
И предлагаю внести в список для тайного голосования Пискайкина 

Владимира Юрьевича. Он работал у нас в прошлом созыве, известный в нашем 
регионе в прошлом бизнесмен, очень активный человек, работал со своей 
фракцией, значит, строил нормальные отношения с представителями других 
фракций как малых партий, скажем так, так и с ведущей нашей партией «Единая 
Россия». 

Есть ли необходимость ему выступать с программным заявлением? Нет. 
Есть ли вопросы? Вопросов нет.  

Слово для выступления предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
Пожалуйста, Тамара Николаевна. 

 
КАЗАНЦЕВА. Добрый день, уважаемые депутаты! Я хотела бы сказать, что 

наши три фракции, наверно, самые демократичные, потому что у нас уже в 
прошлом созыве были представители, которые являлись заместителем 
председателя Думы от ЛДПР, от КПРФ, и сегодня, наверно, пришла очередь 
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СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, поэтому, невзирая на то что фракция небольшая, мы 
поддержали кандидатуру Владимира Юрьевича. Надеюсь, что зам. председателя 
будет активно работать, мы ему будем активно помогать, чтобы было видно, что 
оппозиция у нас не стоит в стороне, поэтому успехов Владимиру Юрьевичу. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Тамара Николаевна. Слово для выступления 

предоставляется Артюхову Андрею Викторовичу. 
 
АРТЮХОВ. Уважаемые коллеги, данный вопрос был рассмотрен на 

заседании фракции «Единая Россия». Мы также поддерживаем кандидатуру 
Пискайкина Владимира Юрьевича. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, коллеги. Ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы включить в список для тайного голосования Пискайкина 
Владимира Юрьевича, прошу голосовать. 

 
За    - 44 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  3 

 
Решение принято. 
 
Коллеги, по всем кандидатурам мы с вами проголосовали. По регламенту у 

нас через 1,5 часа должен быть перерыв, но я полагаю, что у нас только что 
недавно был один перерыв, сейчас снова будет перерыв для тайного голосования 
по выборам заместителей председателя, поэтому какой-то специальный 
технический перерыв мы с вами делать не будем. Я полагаю, что этих перерывов 
будет нам достаточно. 

А сейчас прошу председателя счетной комиссии ознакомить депутатов с 
формой, текстом и количеством бюллетеней, а также о времени, месте и порядке 
проведения голосования. Пожалуйста, Николай Анатольевич. 

 
ТОКАРЧУК. Уважаемые депутаты, организационный комитет по подготовке 

первого заседания Тюменской областной Думы шестого созыва предложил форму 
и текст бюллетеня для тайного голосования по выборам на должность 
заместителя председателя Тюменской областной Думы шестого созыва. 

В бюллетене указаны сведения о вопросе, по которому проводится 
голосование, дата, фамилия, отчество, справа от фамилии чистые квадраты, 
которые я показал: «за», «против», «воздержался».  

Бюллетень заверен печатью отдела организационного обеспечения 
заседаний Тюменской областной Думы. Для проведения голосования необходимо 
изготовить по 48 бюллетеней – по количеству депутатов областной Думы шестого 
созыва на должности пяти заместителей председателя Тюменской областной 
Думы шестого созыва. 

Прошу утвердить предложенную форму, текст бюллетеней и их количество. 
Порядок получения бюллетеней и голосования остаются такими же, что и при 
избрании председателя Тюменской областной Думы.  
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В соответствии с частью 5 статьи 88 Регламента Тюменской областной 
Думы недействительными при подсчете голосов депутатов считаются бюллетени 
неустановленной формы, бюллетени, имеющие зачеркивания, дополнения, а 
также бюллетени, по которым невозможно определить волеизъявление 
депутатов. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, есть ли замечания по форме, тексту и 

количеству бюллетеней? Нет замечаний, да? 
Кто за то, чтобы утвердить предложенные форму, текст бюллетеней, 

изготовить по 48 бюллетеней, по количеству депутатов Тюменской областной 
Думы, на должности 5 заместителей председателя Тюменской областной Думы 
шестого созыва, прошу проголосовать. 

 
За    - 46 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 
Есть предложение голосование проводить в соответствии с прежним 

порядком голосования, нет возражений, да? Нет возражений. 
Прошу членов счетной… Зайцев, пожалуйста. 
 
ЗАЙЦЕВ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, можно задать вопрос 

следующий: какое количество заместителей председателя Тюменской областной 
Думы будут работать на постоянной основе, а какое на неосвобожденной? 

 
КОРЕПАНОВ. Да, по-моему, на оргкомитете даже говорил об этом, 2 будут 

работать не на освобожденной основе, а остальные будут, 3, работать на 
освобожденной основе. По крайней мере так предполагается в соответствии с 
заявлениями тех депутатов, которые баллотируются в качестве кандидатов на 
замещение должностей  заместителя председателя областной Думы. 

Значит, больше вопросов нет, коллеги, поэтому прошу членов счетной 
комиссии пройти в комнату заседаний счетной комиссии для изготовления 
необходимого количества бюллетеней по выборам заместителей председателя 
областной Думы шестого созыва.  

Сейчас, коллеги, мы объявим перерыв на время, необходимое для работы 
счетной комиссии. Об окончании перерыва будет объявлено дополнительно, но 
хотелось бы сейчас, коллеги, пригласить всех вас, у нас Губернатор, очевидно, 
чуть попозже уйдет с заседания Думы, хотелось, чтобы президиум и депутаты 
областной Думы шестого созыва сейчас, например, встали, пока счетная 
комиссия работает, и сфотографировались. Просьба подойти. 

 
   

ПЕРЕРЫВ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 
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КОРЕПАНОВ. Коллеги, напоминаю, занять рабочие места и 
зарегистрироваться всем. В любом случае, уже кворум необходимый есть, кто не 
зарегистрировался, прошу дорегистрироваться. 

Слово предоставляется председателю счетной комиссии, пожалуйста. 
 
ТОКАРЧУК. Уважаемые депутаты! Сейчас в вашем присутствии мы 

покажем, что ящик для тайного голосования пуст и затем опечатаем его. 
Бюллетени для тайного голосования изготовлены в соответствии с 

утвержденными вами формой, текстом, количеством и выдаются депутатам в 
прежнем порядке. 

Уважаемые депутаты, сейчас прошу подойти к членам счетной комиссии 
для получения бюллетеней и приступить к процедуре голосования. 

 
КОРЕПАНОВ. Объявляется перерыв на время, необходимое для 

голосования и подведения итогов. 
 

ПЕРЕРЫВ 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, прошу всех занимать рабочие места, 

счетная комиссия готова доложить о результатах голосования. Тех, кто не 
зарегистрировался, прошу зарегистрироваться соответствующим образом, 46 
зарегистрировалось. 

Слово предоставляется председателю счетной комиссии, пожалуйста, 
Николай Анатольевич. 

 
ТОКАРЧУК. Уважаемые депутаты, разрешите мне огласить итоги тайного 

голосования по выборам на должности заместителей председателя Тюменской 
областной Думы шестого созыва. 

Итак, протокол № 1 заседания счетной комиссии по организации 
проведения тайного голосования на заседании Тюменской областной Думы         
6-го созыва. 

В бюллетень для тайного голосования по выборам на должность 
заместителя председателя Тюменской областной Думы включена кандидатура 
депутата Тюменской областной Думы 6-го созыва Артюхова Андрея Викторовича. 

Изготовлено бюллетеней – 48, при вскрытии ящика для голосования 
обнаружено 48 бюллетеней, из них действительных – 48. 

Результаты тайного голосования по выборам на должность заместителя 
председателя Тюменской областной Думы 6-го созыва: Артюхов Андрей 
Викторович, голосов «за» – 46, «против» – 1, «возд». – 1. 

По результатам процедуры тайного голосования по выборам на должность 
заместителя председателя Тюменской областной Думы 6-го созыва избран 
депутат Тюменской областной Думы 6-го созыва Артюхов Андрей Викторович 
(аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые депутаты, итак, по итогам тайного голосования 

заместителем председателя Тюменской областной Думы 6-го созыва, 
осуществляющим свои полномочия на профессиональной постоянной основе, это 
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в соответствии с его заявлением, избран Артюхов Андрей Викторович, депутат 
Тюменской областной Думы 6-го созыва. 

За постановление мы не голосуем, оно принимается и подписывается 
председательствующим. Прошу заместителя председателя областной Думы 
Артюхова Андрея Викторовича занять место в президиуме. 

 
ТОКАРЧУК. Уважаемые коллеги, протокол № 4 заседания счетной комиссии 

по организации проведения тайного голосования на заседании Тюменской 
областной Думы 6-го созыва. 

В бюллетень для тайного голосования по выборам на должность 
заместителя председателя Тюменской областной Думы включена кандидатура 
депутата Тюменской областной Думы 6-го созыва Рейна Виктора Александровича. 

Изготовлено бюллетеней – 48, обнаружено 48 бюллетеней, из них 
действительных – 48. 

Результаты тайного голосования по выборам на должность заместителя 
председателя Тюменской областной Думы 6-го созыва: Рейн Виктор 
Александрович, голосов «за» – 44, «против» – 2, «возд». – 2. 

По результатам процедуры тайного голосования Рейн Виктор 
Александрович избран заместителем председателя Тюменской областной Думы 
6-го созыва (аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые депутаты, по итогам тайного голосования 

заместителем председателя Тюменской областной Думы 6-го созыва, 
осуществляющим свои полномочия опять же на профессиональной основе избран 
Рейн Виктор Александрович, депутат Тюменской областной Думы 6-го созыва. 

Я поздравляю Виктора Александровича с избранием и прошу занять место 
в президиуме. 

 
ТОКАРЧУК. Заседание счетной комиссии, протокол № 5 – о заместителе 

председателя Тюменской областной Думы 6-го созыва.  
В бюллетень для тайного голосования по выборам на должность 

заместителя председателя Тюменской областной Думы 6-го созыва внесена 
кандидатура депутата Тюменской областной Думы Резяповой Галины 
Александровны. Изготовлено бюллетеней – 48, обнаружено – 48, из них 
действительно – 48.  

Результаты тайного голосования: Резяпова Галина Александровна, голосов 
«за» – 47, «против» – 0, «воздержался» – 1. 

Таким образом, по результатам процедуры тайного голосования по 
выборам на должность заместителя председателя Тюменской областной Думы 
избрана депутат Тюменской областной Думы шестого созыва Резяпова Галина 
Александровна (аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ. Итак, уважаемые депутаты, по итогам тайного голосования 

заместителем председателя Тюменской областной Думы шестого созыва, 
осуществляющим свои полномочия без отрыва от основной деятельности, 
избрана Резяпова Галина Александровна. 

Соответствующее постановление будет мной подписано. Я поздравляю 
Галину Александровну  с избранием и тоже прошу занять  место в президиуме. 
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ТОКАРЧУК. Продолжаем, уважаемые коллеги, протокол № 6 заседания 
счетной комиссии по выборам заместителя председателя Тюменской областной 
Думы. 

В бюллетень для тайного голосования по выборам на должность 
заместителя включена кандидатура депутата Тюменской областной Думы шестого 
созыва Холманского Юрия  Сергеевича. 

Изготовлено бюллетеней – 48, при вскрытии обнаружено – 48, из них 
действительных – 48. 

   По результатам тайного голосования следующий итог: Холманский Юрий 
Сергеевич: 44 – «за»,  «против»  – 4, «воздержались» – 0. 

   В результате процедуры тайного голосования по выборам на должность 
заместителя председателя Тюменской областной Думы шестого созыва избран 
Холманский Юрий Сергеевич (аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, итак, по итогам тайного голосования 

заместителем председателя Тюменской областной Думы шестого созыва, 
осуществляющим свои полномочия без отрыва от основной деятельности, избран 
Холманский Юрий Сергеевич, депутат Тюменской областной Думы шестого 
созыва. 

Я поздравляю Юрия Сергеевича с избранием. Надеюсь на конструктивную 
работу и в дальнейшем и прошу занять место в президиуме. 

 
ТОКАРЧУК. Продолжаем. Протокол № 7 заседания счетной комиссии по 

организации и проведению тайного голосования. 
В бюллетень для тайного голосования по выборам на должность 

заместителя председателя Тюменской областной Думы шестого созыва включена 
кандидатура депутата Тюменской областной Думы Пискайкина Владимира 
Юрьевича. 

Изготовлено – 48 бюллетеней, при вскрытии ящика обнаружено – 48 
бюллетеней, из них действительных – 45. 

   По результатам тайного голосования по выборам на должность 
заместителя председателя Тюменской областной Думы шестого созыва, 
Пискайкин Владимир Юрьевич: голосов «за» – 33,  «против» – 10, «воздержались» 
- 2, недействительных бюллетеней – 3. 

   По результатам процедуры тайного голосования по выборам на 
должность заместителя председателя Тюменской областной Думы шестого 
созыва, избран депутат Тюменской областной Думы Пискайкин Владимир 
Юрьевич (аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо. Итак, уважаемые коллеги, по итогам тайного 

голосования заместителем председателя Тюменской областной Думы шестого 
созыва, осуществляющим свои полномочия на профессиональной постоянной 
основе, избран Пискайкин Владимир Юрьевич, депутат Тюменской областной 
Думы шестого созыва. 

Постановление тоже мной будет подписано. Я поздравляю Владимира 
Юрьевича с избранием,  и просьба занять место в президиуме. 

Так, уважаемые коллеги, нам необходимо, так, постановление по каждому 
подписано, поэтому общего постановления мы не принимаем. Спасибо. 
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Уважаемые коллеги, я вас информировал о том, что один из заместителей 
будет первым заместителем председателя областной Думы. И в соответствии с 
рекомендациями, которые проводились, и консультациями, которые проводились 
до этого, я подписываю распоряжение о назначении Артюхова Андрея 
Викторовича первым заместителем председателя Тюменской областной Думы. 

Уважаемые коллеги, продолжаем нашу работу. 
Вопрос № 9. 
 
 

О КОЛИЧЕСТВЕ И НАИМЕНОВАНИЯХ КОМИТЕТОВ И ПОСТОЯННОЙ 
КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 
 
 
КОРЕПАНОВ. В соответствии с частью 1 статьи 11 Регламента Тюменской 

областной Думы на первом заседании принимается решение о количестве и 
наименовании комитетов и постоянных комиссий областной Думы. И мы, 
соответственно, переходим к решению этого вопроса. 

У вас имеется соответствующий проект постановления, в котором 
предлагается 5 комитетов и одна постоянная комиссия. Этот вопрос обсуждался и 
на оргкомитете, обсуждался на фракции партии «Единая Россия», в частных 
консультациях с депутатами.  

Если нет замечаний, то я предлагаю принять постановление по этому 
вопросу в целом. Нет замечаний? 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу проголосовать. 
 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые депутаты, руководствуясь частью 2 статьи 11 Регламента 

Тюменской областной Думы, переходим к следующему вопросу повестки дня: 
«О  составе комитетов и постоянной комиссии Тюменской областной Думы 
шестого созыва».  

Вопрос № 10. 
 
 

О  СОСТАВЕ КОМИТЕТОВ И ПОСТОЯННОЙ КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 

 
 
КОРЕПАНОВ. Организационный комитет предварительно провел 

консультации с депутатами по данному вопросу, кроме того, консультации 
проводил Артюхов Андрей Викторович и с руководителями фракций, и с 
конкретными депутатами. 
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Напоминаю, что в соответствии с частями 3 и 4 статьи 11 Регламента 
областной Думы депутат может быть членом не более двух комитетов. 
Численность комитета не должна быть менее 5 и более 15 депутатов.  

Организационный комитет внес на ваше рассмотрение проект 
постановления по данному вопросу. 

Он вам сегодня был, очевидно, роздан. Довольно большой документ, 
список почти что 5 страниц, наверно, нет необходимости читать, да? Нет. Тогда 
ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы утвердить состав комитетов и комиссии в том виде, в 
котором вам представлен, сразу же хочу сказать, что это абсолютно не мешает на 
последующих заседаниях при необходимости внести изменения в состав 
комитетов или комиссии, если такое желание будет у депутатов. 

Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые депутаты! Для того чтобы перейти к следующему вопросу 

повестки дня, комитеты и постоянная комиссия должны провести свои 
организационные заседания и предложить областной Думе на утверждение 
кандидатуры на должности председателей комитетов и постоянной комиссии. 

Согласно части 2.2 статьи 6 Закона области «Об основах организации и 
деятельности Тюменской областной Думы» председатели комитетов и 
постоянных комиссий областной Думы могут осуществлять депутатскую 
деятельность как на профессиональной постоянной основе, так и без отрыва от 
основной деятельности. Решение об этом принимается областной Думой при 
утверждении их в должности на основании письменного заявления депутата. То 
есть в решениях комитетов и постоянной комиссии вопрос о форме 
осуществления депутатских полномочий председателями комитетов и постоянных 
комиссий должен быть отражен. 

Согласно части 5 статьи 11 Регламента Тюменской областной Думы на 
организационных заседаниях комитетов и постоянной комиссии необходимо 
избрать также и заместителей председателей комитетов и комиссии, но они не 
будут утверждаться областной Думой. 

 Согласно решению оргкомитета депутатам рекомендовано избрать не 
более трех заместителей председателя комитета и не более двух заместителей 
постоянной комиссии по этике и регламентным процедурам. 

Объявляю номера кабинетов и время, где будут проходить заседания 
комитетов, постоянных комиссий и работников аппарата, ответственных за 
организацию их проведения. 

Также хотел бы обратить внимание заместителей председателя Думы, 
чтобы на заседаниях тех комитетов, которые они будут курировать, а всего 
скорей, что Рейн Виктор Александрович будет курировать аграрный комитет и 
комитет по соцполитике, Галина Александровна, очевидно, комитет по 
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госстроительству, значит, Юрий Сергеевич будет курировать работу комитета по 
экономической политике, я буду курировать комиссию по этике, просьба 
присутствовать на этих заседаниях и внести предложения по кандидатурам 
председателей и заместителей. 

Итак, объявляю номера и время проведения. Первым будет заседать 
комитет по госстроительству, есть необходимость читать, у вас таблица есть? 
Нет? Прочитать, да? 

Значит, в 12 часов заседает комитет по госстроительству и местному 
самоуправлению. Сразу после окончания заседания заседает комитет по 
госстроительству и местному самоуправлению, заседает в каб. 521. Его работу 
обеспечивает руководитель аппарата комитета Баранов Владимир Васильевич. 
Владимир Васильевич, пожалуйста, покажитесь. 

Просьба всем комитетам и комиссиям – заседание максимум 10 минут. 
Следующим заседает комитет по бюджету, налогам и финансам, заседает в 

каб. 521 – это Малый зал наш. Его работу обеспечивает руководитель аппарата 
комитета Ганиев Рустам Раисович. 

Далее, следующий комитет, который будет заседать, – комитет по 
социальной политике заседает в каб. 323 – это зал видеоконференций. Его работу 
обеспечивает руководитель аппарата комитета Иванова Ирина Владимировна. 
Ну, соответственно, так сказать, курирует работу комитета Рейн, он должен быть 
там. На предыдущих комитетах, я уже говорил, Артюхов – комитет по бюджету, я 
не сказал. 

Следующий комитет – это комитет по экономической политике и 
природопользованию, заседает в каб. 321 – это зал Совета Законодателей. Его 
работу обеспечивает руководитель аппарата комитета Хомутов Андрей 
Владимирович. И, соответственно, Холманский Юрий Сергеевич будет там. 

Далее, комитет по аграрным вопросам и земельным отношениям после 
этого комитета заседает. Заседает в кабинете - 228. Его работу обеспечит 
руководитель аппарата комитета Борисов Андрей Николаевич. Ну и, 
соответственно, Рейн Виктор Александрович будет присутствовать. 

И последней заседает комиссия областной Думы по вопросам депутатской 
этики и регламентным процедурам. Заседает в кабинете 403, это мой рабочий 
кабинет. Значит, отвечает за проведение заседания Мишунина Алена 
Александровна, и, соответственно, на заседании буду я тоже. 

Поскольку депутаты, я еще раз говорю, могут входить в состав 2 комитетов, 
поэтому их развели по заседаниям. Но просьба по времени заседания, просьба 
все-таки не злоупотреблять временем и в течение 10 минут их провести. 

Прошу комитеты и постоянную комиссию приступить к работе. Значит, как 
только заседание комиссии по этике произойдет, мы [продолжим] работу. 
Минуточку, у Яшкина Николая Николаевича вопрос, пожалуйста. 

 
ЯШКИН. В связи с подвижкой во времени, здесь у нас ряд депутатов…, 

может быть, президиум сможет определить время начала по каждому из 
комитетов? 

 
КОРЕПАНОВ. В порядке очереди. Я говорю…. Получается, у нас начнется 

в 55 минут, каждый комитет по 10 минут. Посчитайте сами. 
Объявляется перерыв на время работы комитетов и комиссии.  
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ПЕРЕРЫВ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 

Вопрос № 11. 
 
 

О ПРЕДСЕДАТЕЛЯХ КОМИТЕТОВ И ПОСТОЯННОЙ КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 

 
 

КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, прошу занимать рабочие места. Все 

комитеты и комиссия завершили свою работу. Давайте мы, наверно, так сейчас 
сделаем: те, кто курировали работу того или иного комитета, нам доложат о 
результатах избрания председателей комитетов, скажут, на профессиональной 
основе они будут работать или без отрыва от основной работы, а мы потом, так 
сказать, проголосуем за то, чтобы утвердить их в новом качестве, что называется. 

Просьба, коллеги, зарегистрироваться всем. Уважаемые коллеги,                
46 человек зарегистрировалось. Мы можем продолжать наше заседание. Я 
попрошу кураторов, я имею в виду из руководства областной Думы, значит, 
доложить о результатах работы комитетов по избранию председателей 
комитетов. 

Слово предоставляется Артюхову Андрею Викторовичу. 
 
АРТЮХОВ. Уважаемые коллеги, комитет решил избрать председателем 

комитета по бюджету, налогам и финансам Горицкого Дмитрия Юрьевича. Мы же 
по замам не говорим, только по председателям комитетов, да, Сергей 
Евгеньевич? 

 
КОРЕПАНОВ. Да, мы их утверждаем, но можешь довести информацию, кто 

заместителями будут. 
 
АРТЮХОВ. Ну а для информации: заместителями будут Белявский Павел 

Викторович, Токарчук Николай Анатольевич и Чемезов Олег Леонидович. 
 
КОРЕПАНОВ. Значит, Горицкий будет работать, предполагается, что без 

отрыва от производства? Так. Давайте сразу по другим тоже доложим. 
Пожалуйста, Галина Александровна Резяпова, как прошло заседание 

комитета по госстроительству. 
 
РЕЗЯПОВА. Комитет рассмотрел вопрос о председателе комитета по 

госстроительству и местному самоуправлению, и единогласным решением 
рекомендуем утвердить Сайфитдинова Фуата Ганеевича председателем комитета 
по госстроительству и местному самоуправлению. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Осуществляющим работу на профессиональной 

основе. 
Мишунину просьба занести мне решение комиссии по этике и 

регламентным процедурам, у меня под руками его нет. 
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Следующий докладывает Рейн Виктор Александрович, пожалуйста. 
 
РЕЙН. Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 5, статьей 11 

Регламента комитет по соцполитике на своем заседании принял решение избрать 
Фалькова Валерия Николаевича, депутата Тюменской областной Думы по 
одномандатному избирательному округу, председателем комитета Тюменской 
областной Думы по соцполитике.  

И комитет по аграрным вопросам на своем заседании принял решение 
избрать Ковина Владимира Анатольевича председателем комитета по аграрным 
вопросам. 

 
КОРЕПАНОВ. Значит, еще раз акцентирую внимание, надо говорить, на 

профессиональной или нет, Фальков, значит, без отрыва от основной 
деятельности, а Ковин – на профессиональной основе. Правильно я говорю? 

 
РЕЙН. По социальной, значит, у нас единогласно, как и председателя, так и 

заместителя избрали, значит, Трубина Глеба Александровича, Казанцеву Тамару 
Николаевну и Яшкина Николая Николаевича. 

 
КОРЕПАНОВ. Хорошо. Холманский, пожалуйста. 

 
ХОЛМАНСКИЙ. Уважаемые коллеги, на заседании, на первом заседании 

комитета по экономической политике и природопользованию единогласно было 
принято решение об избрании председателем комитета Лосевой Инны 
Вениаминовны для работы на профессиональной основе. 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, что касается заседания комиссии по 

этике и регламентным процедурам, то избран опять же единогласно Нефедьев 
Владимир Александрович, который будет исполнять обязанности на постоянной 
профессиональной основе. 

Что касается заместителей, то заместителями избраны Ермолаев и 
Ширыкалов. 

А сейчас мы с вами перейдем к утверждению. 
 
РЕЗЯПОВА. В госстроительстве заместителями председателя 

рекомендуем Медведева Сергея Михайловича, Ульянова Владимира Ильича и 
Ольгу Владимировну Швецову. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Коллеги, значит, как будем голосовать, персонально, 

да, за каждую из кандидатур? У нас персонально рекомендуется, да? 
Постановление будет общее, а голосуем тоже за всех, если нет возражений. За 
каждого? Ну, давайте. 

Кто за то, чтобы утвердить председателем комитета по бюджету, налогам и 
финансам Горицкого Дмитрия Юрьевича, который будет исполнять обязанности 
без отрыва от основной работы, прошу голосовать. 
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За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Следующим предлагается утвердить Сайфитдинова Фуата Ганеевича 

председателем комитета Тюменской областной Думы по госстроительству и 
местному самоуправлению, и на профессиональной постоянной основе. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Предлагается утвердить Фалькова Валерия Николаевича, депутата Думы  

6-го созыва, председателем комитета Тюменской областной Думы по 
соцполитике, осуществляющим свои полномочия без отрыва от основной 
деятельности. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы утвердить председателем комитета по экономической 

политике и природопользованию Лосеву Инну Вениаминовну, которая будет 
выполнять свои обязанности на профессиональной постоянной основе, прошу 
голосовать. 

 
За    - 46 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы утвердить Ковина Владимира Анатольевича 

председателем комитета Тюменской областной Думы по аграрным вопросам и 
земельным отношениям, работающим на профессиональной постоянной основе, 
прошу голосовать. 
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За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы утвердить Нефедьева Владимира Николаевича 

председателем постоянной комиссии Тюменской областной Думы по вопросам 
депутатской этики и регламентным процедурам, осуществляющим свои 
полномочия на профессиональной постоянной основе, прошу голосовать. 

 
За    - 45 
Против    -  1 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, что касается заместителей, у нас по каждому 

заместителю отдельно постановление принимается, а по председателям 
комитетов принимается общее постановление, поэтому по каждой кандидатуре 
мы проголосовали. 

Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 47 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, рассматриваем следующий вопрос повестки дня. 
Вопрос № 12. 
 
 

О РЕГИСТРАЦИИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 

 
 
КОРЕПАНОВ. Проект постановления у вас имеется. 
Указанное постановление принимается в соответствии с частью 2 статьи 28 

Регламента Тюменской областной Думы. Все требования к порядку регистрации 
депутатской фракции были соблюдены. 

Предлагаю проголосовать за постановление в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 



38 

 

За    - 47 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 13. 
 
 

О РЕГИСТРАЦИИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ «ЛИБЕРАЛЬНО-
ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИИ» ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

ШЕСТОГО СОЗЫВА 
 
 
КОРЕПАНОВ. Проект постановления опять же у вас имеется. Требования к 

порядку регистрации депутатской фракции соблюдены. 
Предлагаю проголосовать за постановление в целом. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 14. 
 
 

О РЕГИСТРАЦИИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО 

СОЗЫВА 
 
 
КОРЕПАНОВ. Проект постановления опять же имеется. Требования к 

порядку регистрации соблюдены. 
Кто за то, чтобы принять постановление в целом о регистрации этой 

фракции, прошу голосовать. 
 
За    - 46 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 

 
Решение принято. 
 



39 

 

Вопрос № 15. 
 
 

О РЕГИСТРАЦИИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 

 
 
КОРЕПАНОВ. Опять же проект постановления имеется. Все требования 

соблюдены. 
Кто за то, чтобы зарегистрировать эту фракцию, прошу голосовать. 
 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 16. 
 
 

О СТРУКТУРЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 

 
КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, предлагаемая структура Тюменской 

областной Думы шестого созыва не отличается от структуры Думы пятого созыва. 
С учетом уже принятых решений и рекомендаций предлагается 

постановление принять в целом. Этот вопрос, разумеется, тоже обсуждался на 
заседании оргкомитета, обсуждался на фракции, по крайней мере фракции 
«Единая Россия» это точно, от других фракций не поступило никаких замечаний. 
Предлагается утвердить структуру в том виде, в котором она представлена. 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    - 47 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 



40 

 

Вопрос № 17. 
 
 

О НАДЕЛЕНИИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ЧЛЕНА СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ – ПРЕДСТАВИТЕЛЯ 

ОТ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 
 
 
КОРЕПАНОВ. В соответствии с Федеральным законом «О порядке 

формирования Совета Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации» к ведению областной Думы относится наделение полномочиями 
члена Совета Федерации Федерального Собрания РФ представителя от 
Тюменской областной Думы. 

Согласно статье 148 Регламента областной Думы представитель в Совете 
Федерации от Тюменской областной Думы наделяется полномочиями на срок 
полномочий областной Думы соответствующего созыва. Кандидатура вносится на 
рассмотрение областной Думы председателем Думы, фракцией или группой 
депутатов численностью не менее одной пятой от общего числа депутатов 
областной Думы. 

Председатель, фракция,  группа депутатов вправе внести на рассмотрение 
областной Думы не более одной кандидатуры для наделения полномочиями 
члена Совета Федерации. 

Слово предоставляется Артюхову Андрею Викторовичу. 
 
АРТЮХОВ. Уважаемые коллеги, на политсовете партии «Единая Россия» и 

решением фракции вносится кандидатура Пономарева Михаила Николаевича.  
Ну, вот он находится здесь. Я уже кратко рассказывал, значит, на фракции, 

для коллег из других партий могу еще раз сказать, что Михаил Николаевич долгое 
время работал в ХМАО штурманом АН-24, потом руководил Управлением 
гражданской авиации Тюменской области, затем был вице-губернатором Ямала, 
зам. полпреда в УрФО, был зам. министра регионального развития, работал в 
Правительстве РФ и прошлый созыв наш был нашим представителем в Совете 
Федерации. 

По общему мнению, он достойно эту миссию исполнял, и мы всегда 
находили поддержку в Совете Федерации в его лице, ну и Степана Михайловича 
Киричука тоже. Поэтому прошу поддержать. 

 
КОРЕПАНОВ. Ясно. Есть ли какие-то вопросы, есть ли другие кандидатуры, 

коллеги? Ни вопросов, ни кандидатур нет. 
Значит, я хотел бы довести до вашего сведения, что в соответствии с 

частью 1 статьи 149 Регламента Тюменской областной Думы решение по данному 
вопросу принимается тайным голосованием с использованием или бюллетеней, 
или электронной системы голосования  по решению Думы.  

Этот вопрос был рассмотрен опять же на заседании оргкомитета, который 
рекомендовал депутатам провести голосование по наделению полномочиями 
члена Совета Федерации в режиме электронного голосования. Нет возражений? 
Нет. 

Я прошу включить режим тайного голосования, значит, и сейчас будем 
голосовать. Ставлю вопрос на голосование.  
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Кто за то, чтобы наделить полномочиями члена Совета Федерации от 
Тюменской областной Думы Пономарева Михаила Николаевича, прошу 
голосовать. 

 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Михаил Николаевич, поздравляю Вас с нашей рекомендацией 

(аплодисменты).  
Желаю Вам успешной работы, чтобы так же мы с вами строили работу, как 

в предыдущие годы, чтобы Вы проводили интересы нашего региона, я имею в 
виду не только Тюменской области, но и ЯНАО И ХМАО, поскольку Вас связывает 
судьба и с этими регионами тоже, чтобы Вы консолидированно работали с 
Вашими коллегами и в Совете Федерации, и в Госдуме. 

Коллеги, переходим к следующему вопросу повестки дня. 
Вопрос № 18. 
 
 

О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНОМОЧИЙ ДЕПУТАТА ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 

 
 

КОРЕПАНОВ. Уважаемые коллеги, действующее законодательство не 
позволяет совмещать должность и члена Совета Федерации, и депутата 
Тюменской областной Думы. 

Поэтому предлагается принять соответствующее постановление, проект у 
вас имеется. 

Есть ли вопросы по проекту? Замечания? Нет… да, разумеется, нет, здесь 
уже открытое голосование, коллеги. Ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы считать досрочно прекращенными полномочия депутата 
Тюменской областной Думы Пономарева Михаила Николаевича, избранного по 
единому избирательному округу от Тюменского регионального отделения 
Всероссийской политической партии «Единая Россия», в связи с наделением его 
полномочиями члена Совета Федерации ФС РФ – представителя от Тюменской 
областной Думы шестого созыва и, таким образом, принять постановление в 
целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 48 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 19. 
 
 

ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ, ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА – ЮГРЫ И 

ЯМАЛО-НЕНЕЦКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА ОТ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА 

 
 
КОРЕПАНОВ. Согласно Положению о Совете Законодателей каждый 

законодательный орган, входящий в состав Совета, утверждает по пять 
постоянных участников Совета Законодателей.  

В число постоянных участников Совета Законодателей входят 
председатели Тюменской областной Думы, Думы Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры и Законодательного Собрания Ямало-Ненецкого 
автономного округа. 

Организационный комитет подготовил к вашему рассмотрению проект 
постановления. Перед голосованием я назову депутатов Тюменской областной 
Думы, предлагаемых к утверждению в состав Совета Законодателей. 

Кроме председателей законодательных органов, жесткой какой-то 
рекомендации, кто должен входить, нет, но мы проводили консультации, 
предлагается следующих депутатов ввести в состав Совета Законодателей: 
Корепанов, Артюхов, Рейн, Конев и Зайцев Артем Николаевич. 

Вот эти 5 человек предлагается рекомендовать в состав Совета 
Законодателей. 

Есть ли вопросы? Вопросов нет. Желающих выступить тоже. 
Кто за то, чтобы названные кандидатуры вошли в Совет Законодателей, 

прошу голосовать. 
 
За    - 47 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Замечаний не было, будем считать, что постановление принято в целом. 
Уважаемые депутаты, рассматриваем последний вопрос повестки дня. 
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Вопрос № 20. 
 
 

ОБ ОСУЩЕСТВЛЕНИИ ДЕПУТАТАМИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
ДЕПУТАТСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ НА ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ  

ПОСТОЯННОЙ ОСНОВЕ 

 
 
КОРЕПАНОВ. Фуат Ганеевич, у Вас заседание комитета было по этому 

вопросу, да? 
 
САЙФИТДИНОВ. Да. 

 
КОРЕПАНОВ. Пожалуйста, Фуат Ганеевич, доложите. 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос об 

осуществлении депутатами Тюменской областной Думы депутатской 
деятельности на профессиональной постоянной основе. 

При принятии решения члены комитета руководствовались положениями 
Закона Тюменской области «Об основах организации и деятельности Тюменской 
областной Думы». 

В соответствии со статьей 6 Закона «Об областной Думе» на 
профессиональной постоянной основе могут работать не более 24 депутатов 
областной Думы. 

Принимая во внимание нормы областного закона, учитывая принятые на 
сегодняшнем заседании Думы решения по председателю областной Думы, 
заместителям председателя Думы и председателям комитетов, работающим на 
профессиональной постоянной основе, а также решения депутатских фракций 
«Единая Россия», ЛДПР, КПРФ, СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,  комитет установил, 
что распределению для осуществления депутатами на профессиональной 
постоянной основе подлежит 16 мест, что с учетом распределенных ранее 8 мест 
в сумме не превышает установленную областным законом норму 24 депутата. 

Решение об осуществлении депутатом областной Думы депутатской 
деятельности на профессиональной постоянной основе принимается открытым 
голосованием большинством голосов от установленного числа депутатов 
областной Думы и оформляется постановлением областной Думы. 

Комитет решил рекомендовать депутатам областной Думы утвердить 
следующий состав депутатов, работающих в областной Думе на 
профессиональной постоянной основе: Белявский Павел Викторович, Зайцев 
Артем Николаевич, Казанцева Тамара Николаевна, Конев Юрий Михайлович, 
Крупин Александр Васильевич, Левченко Иван Григорьевич, Макаренко Евгений 
Михайлович, Моргун Андрей Анатольевич, Медведев Сергей Михайлович, 
Романов Сергей Викторович, Селюков Михаил Викторович, Токарчук Николай 
Анатольевич, Трубин Глеб Александрович, Ульянов Владимир Ильич, Швецова 
Ольга Владимировна, Ширыкалов Александр Борисович. 

 
КОРЕПАНОВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Все, коллеги, поняли, наверно, что 

это список тех, за исключением депутатов, которые избраны в руководящие 
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органы и за которых мы голосовали уже, что они будут работать на 
профессиональной основе. 

Если нет замечаний, предлагается принять постановление в целом, 
утвердить для осуществления депутатской деятельности на профессиональной 
постоянной основе те кандидатуры, тех депутатов, которые только что 
продиктовал Фуат Ганеевич. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  3 
 
Решение принято. 
 
Да, значит, там не голосовали 3 человека. Имейте в виду, что у меня опять 

же…бумага мешает, да? Ну, ясно.  
Значит, считайте мой голос тоже. Таким образом, коллеги, значит, мы 

постановление по данному вопросу тоже приняли.  
Все вопросы, которые были внесены на заседание Думы, у нас 

рассмотрены. 
Мы собирались фотографироваться в конце заседания, но, значит, 

фотографировались в перерыве, поэтому необходимости в этом нет. 
Хотел бы довести до вашего сведения, что в соответствии с планом работы 

следующее заседание состоится 27 октября. Ну, я уже говорил про ноябрьские 
заседания, у нас будут 24-го и 25-го, два дня мы будем заседать, 24-го будем 
заслушивать Послание Губернатора и принимать бюджет в первом чтении, а 25-го 
будем принимать бюджет в окончательном чтении. Поэтому просьба всем 
планировать свою работу так, чтобы на том и на другом заседании областной 
Думы быть. 

Ну и я уже говорил, что в промежуток между 27-м и ноябрьским заседанием 
будет создана согласительная комиссия, будет обсуждаться проект бюджета на 
следующий год и два последующих года еще, поэтому тем, кто желает принимать 
активное участие в этих вопросах, значит, просьба подключаться. 

Значит, есть ли замечания ко мне по порядку ведения заседания? Нет. 
Спасибо. 

На этом объявляю первое заседание Тюменской областной Думы шестого 
созыва закрытым (звучит гимн). 

 
Заседание Думы закрыто. 

 
 
 

Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    И.Н. Будишева 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко 

 


